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Судебная практика 

По иску прокурора Тюменского района охранное предприятие 

выплатит 1 млн рублей матери погибшего работника 

05.03.2024 

Прокуратура Тюменского района провела проверку по обращению местной жительницы о 

взыскании компенсации морального вреда в связи со смертью ее сына в результате 

несчастного случая на рабочем месте. 

Установлено, что в августе 2023 года в вагон-бытовке был обнаружен труп охранника. 

Причиной смерти явилось острое отравление окисью углерода. 

Генеральный директор охранного общества направил работника на объект строительства, 

не убедившись в безопасности его рабочего места. В помещении для охранника 

отсутствовало электроснабжение, использовался бензиновый генератор. По итогам 

проверки прокуратура района, действуя в интересах матери погибшего работника, 

обратилась в суд с иском о взыскании с охранного предприятия компенсации морального 

вреда. 

Суд удовлетворил требования надзорного ведомства и взыскал в пользу женщины 1 млн 

рублей. 

Суд отменил домашний арест охраннице брянской гимназии 

15.03.2024 

Брянский областной суд изменил меру пресечения сотруднице охранного агентства 

Галине Чертковой, сообщает Объединенная пресс-служба судов общей юрисдикции 

Брянской области. 

14 марта Брянский областной суд рассмотрел материалы по апелляционному 

представлению прокурора и апелляционным жалобам Г.И. Чертковой и ее защитников на 

постановление Бежицкого районного суда г. Брянска о продлении меры пресечения в виде 

домашнего ареста. 

Сотрудница охранного агентства Черткова обвиняется в оказании услуг, не отвечающих 

требованиям безопасности, повлекшем смерть двух лиц (ч.3 ст.238 УК РФ). 

Апеллянты просили суд отменить домашний арест, представители потерпевших 

выступали против. 
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Выслушав мнения сторон, суд апелляционной инстанции посчитал, что в настоящее время 

основания для применения меры пресечения в виде домашнего ареста отсутствуют, в 

связи с чем изменил Чертковой меру пресечения на запрет определенных действий. 

Ставрополь может остаться без охранного предприятия 

15.03.2024 

ЧОП пытаются обанкротить в Ставрополе из-за долга в 36 млн, пишет newstracker.ru. В 

Ставропольском крае в суд поступил иск с требованием признать банкротом «Охранное 

предприятие „Вымпел“», говорится в материалах арбитражного суда. 

В суд поступило заявление с требованием признать несостоятельным компанию из 

Ставрополя. Причиной называют долг в размере 36,9 миллиона рублей. Это заявление 

было принято судом, следующее заседание состоится 26 марта. «Заявление общества 

принять, возбудить в отношении него производство по делу о несостоятельности», — 

говорится в материалах суда. Других подробностей на данный момент нет. 

Согласно данным системы «Спарк», охранное предприятие было зарегистрировано в 2012 

году. Чистая прибыль в 2022 году составила 35 миллионов рублей. 

В Красноярске завершили расследование дела о мошенничестве 

на охране вуза 

18.03.2024 

В Красноярске следователи ГСУ СК России по региону завершили расследование дела о 

превышении должностных полномочий и мошенничестве при заключении контрактов по 

охране вуза, пишет МК. 

Под суд пойдут бывший начальник управления безопасности вуза и директор частного 

охранного предприятия. 

Следователи выяснили, что в апреле и октябре 2021 года вуз и ЧОП заключили два 

контракта на охрану образовательного учреждения. Согласно документам, охранная 

организация должна была обеспечивать работу постов в зданиях организации. Стоимость 

контрактов с 2021 по 2023 годы составляла 118 миллионов рублей. 

На бумаге все должно было работать, как часы, а на деле оказалось, что один видеопост не 

функционировал, на некоторых постах охранники уходили домой на ночь, хотя должны 

были дежурить сутки. Участники преступной схемы не отображали нарушения в отчетах. 

Бывший начальник службы безопасности университета подписывал акты о выполнении 

работ в полном объеме. В результате вуз потерял около 3,5 миллиона рублей, деньги были 

переведены на счет ЧОП. 



Обзор новостей рынка охранных услуг                                          ООО «РД-Юринфо»  

 6 

«В ходе расследования уголовного дела директор охранной фирмы возместил 

материальный ущерб в сумме 2,7 миллионов рублей, также было арестовано 

принадлежащее ему имущество на сумму 900 тысяч рублей», – сообщили в СК. 

Руководитель службы охраны вуза и директор ЧОПа обвиняются в мошенничестве, 

организованном группой лиц по предварительному сговору с использованием своего 

служебного положения, в особо крупном размере. Также сотрудник университета 

обвиняется в превышении должностных полномочий. 

По информации «МК в Красноярске» речь идет о СибГУ имени Решетнева. Дело 

возбуждено на основе материалов УФСБ по краю. 

Алтайское республиканское УФАС включило недобросовестную 

московскую компанию в РНП 

14.03.2024 

Организация включена в Реестр недобросовестных поставщиков за неисполнение 

контракта, сообщили в пресс-службе ведомства. Решение принято управлением по 

результатам рассмотрения обращения МКОУ «Майминская СОШ №3 им. В.Ф. 

Хохолкова». 

ООО ЧОО «АТОН» получило контракт на оказание услуг частной охраны в 2024 году, 

стоимостью 1,1 млн рублей по итогам аукциона. Однако, организация не исполняла 

принятые на себя обязательства по контракту в полном объеме. 

По условиям контракта, начиная с 1 января компания должна была обеспечить охрану 

школы. Комиссией УФАС по РА установлено, что в период с 17.01.2024 по 01.02.2024 

(включительно), с 19.02.2024 до 26.02.2024 (27.02.2024 дата вступления в силу решения 

заказчика об одностороннем отказе от исполнения контракта) охрана объекта Обществом 

не осуществлялась. Данный факт представителем Общества на заседании Комиссии 

УФАС по РА не опровергался. В связи с этим заказчик принял решение об одностороннем 

отказе от исполнения контракта. 

В соответствии с законодательством о контрактной системе односторонний отказ 

заказчика от исполнения контракта в связи с существенным нарушением его условий 

является основанием для включения информации в РНП. 

Учитывая подтвержденный факт отказа от надлежащего исполнения контракта, по 

результатам оценки всех представленных сторонами документов, ведомство приняло 

решение включить сведения об Обществе в Реестр недобросовестных поставщиков. 

Компания не может участвовать в госзакупках в течение двух лет. 
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Сведения в отношении ООО ЧОО «Застава» подлежат 

включению в реестр недобросовестных поставщиков 

21.03.2024 

Московское областное УФАС России рассмотрело сведения, представленные 

Муниципальное учреждение дополнительного образования Детская школа искусств №1 г. 

Раменское, в отношении ООО ЧОО «Застава» для включения в РНП*. 

Согласно представленным сведениям Учреждение заключило с Обществом контракт на 

оказание охранных услуг. В связи с нарушением Обществом условий исполнения 

контракта, Учреждение расторгло контракт в одностороннем порядке. 

На заседании комиссии Московского областного УФАС России Общество не представило 

документы, свидетельствующие об устранении нарушений условий контракта в 

установленный законом срок. 

Выслушав доводы лиц, участвовавших в рассмотрении сведений, и изучив 

представленные доказательства, Московское областное УФАС России пришло к выводу, 

что сведения в отношении ООО ЧОО «Застава» подлежат включению в РНП. 

За что Охранное агентство «Кобра» включено в Реестр 

недобросовестных поставщиков 

21.03.2024 

Недобросовестный подход к исполнению государственного контракта стал причиной его 

расторжения и основанием для включения в РНП, сообщили в пресс-службе УФАС 

России по Удмуртской республике. 

26.05.2023 года по итогам проведения электронного аукциона Охранное агентство 

«Кобра» заключило 13 контрактов на охрану школ в городе Воткинске на 10,3 млн. руб. 

Исполнение контракта, заключенного с МБОУ «Воткинский лицей», сразу не задалось. 

Охранное агентство в срок не предоставило заказчику список работников и 

соответствующие сведения по каждому работнику, а также в установленный срок не 

приступило к охране объекта. 

Неоднократное нарушение сроков исполнения обязательств по контракту послужило 

основанием для принятия лицеем решения об одностороннем отказе от исполнения 

контракта и обращения в антимонопольную службу. 

В ходе рассмотрения дела сотрудники службы установили, что Охранное агентство в 

десятидневный срок не предприняло никаких действий по устранению причин и условий 

ненадлежащего исполнения контракта, каких-либо писем от Охранного агентства в адрес 
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заказчика для урегулирования данного вопроса не поступало. Таким образом, бездействие 

Охранного агентства указывает на недобросовестное поведение исполнителя и его 

нежелание исполнять контракт, в связи с чем было принято решение о включении 

сведений в РНП. 

Охранное агентство оспорило решение службы в арбитражном суде. В первой инстанции 

суд одобрил такое поведение общества и отменил решение о включении в РНП. Однако 

апелляция не стала церемониться с недобросовестным исполнителем и приняла 

поворотное решение. 

Отменяя решение суда первой инстанции, апелляционный суд отметил: «Специфическая 

задача охраны заключается в предупреждении доступа на территорию учреждения 

подозрительных лиц, создания безопасности и порядка внутри объекта, своевременное 

реагирование на тревожные сигналы. Не выставление поста охраны ставит под угрозу 

жизнь и здоровье учащихся, а также всех сотрудников, находящихся на объекте»*. 

Управление также отмечает, что Охранное агентство «Кобра» попало в РНП не в первый 

раз. Так в 2021 году “Кобру” включили в РНП в связи с уклонением от подписания 

государственного контракта. Выйдя из реестра через 2 года в январе 2023 года, она снова 

попала туда в июле 2023 года в связи с выше указанными обстоятельствами. 

«Тулгорэлектротранс» устранил нарушения при поиске охраны, 

выявленные УФАС 

06.03.2024 

«Тулгорэлектротранс» нарушил правила аукциона на право заключения договора на 

оказание охранных услуг, сообщает пресс-служба тульского управления Федеральной 

антимонопольной службы России. 

В частности, в ведомство на действия предприятия пожаловалась частная охранная 

организация. Специальная комиссия признала жалобу обоснованной и выдала 

«Тулгорэлектротрансу» предписание отменить протокол рассмотрения вторых частей 

заявок и протокол подведения итогов конкурса, повторно провести процедуру оценки и 

сопоставления заявок на участие в конкурсе на право заключения договора на оказание 

охранных услуг. 

Нарушения должны были быть устранены в срок до 4 марта. В тульском УФАС 

сообщили, что предписание было выполнено 1 марта. 

Пермский ЧОП заподозрили в предоставлении фальшивых 

документов 

21.03.2024 
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Охранное предприятие ООО «ЧОП «Атлант-Пермь» получило предупреждение от 

Пермского УФАС. Организацию обвинили в нарушении закона о защите конкуренции. Об 

этом сообщила Антимонопольная служба Пермского края, пишет РБК. 

Ранее предприятие участвовало в конкурсе организованном краевым Минзакупок на 

оказание охранных услуг Детской городской клинической больнице № 1. В котором 

выиграло контракт с организацией более чем на 4 млн руб. 

Другой участник конкурса ООО «ОА «Прометей» заподозрил победителя в 

недобросовестной конкуренции. После получения жалобы, Пермское УФАС выяснило, 

что ЧОП «Атлант-Пермь» предоставил в составе заявки фальшивый документ, как 

подтверждение аналогичного опыта работы, чем ввёл организаторов в заблуждение. 

Результаты конкурса были аннулированы Арбитражным судом Пермского края. 

Охранному предприятию вынесено предупреждение о необходимости прекратить 

недобросовестную конкуренцию до 25 марта 2024 года. 

Компания ЧОП «Атлант-Пермь» принимала участие в 67 торгах из них выиграла 31. 

Основным заказчиком является «ДКБ им. Пичугина П.И.». Сейчас среди клиентов 

предприятия ГБУ ПК «Пермский краевой МФЦ ПГМУ», КГБУ «Управление 

автомобильных дорог и транспорта» и другие бюджетные поликлиники города. 

Ранее «Атлант-Пермь» уже заключала договор на охрану Детской городской клинической 

больницы № 1. Контракт от декабря 2022 года был признан недействительным в декабре 

2023 года, согласно данным ЕИС. 

Охранная организация прекратила распространять фейки после 

вмешательства УФАС 

13.03.2024 

ООО «ЧОО «СВОТ» исполнило предупреждение Пермского УФАС, усмотревшего в 

действиях организации признаки нарушения Закона о защите конкуренции. 

Напомним, в Пермское УФАС поступили жалобы предприятий группы компаний 

«Альфа» (ООО «АБ «Альфа охрана», ООО «ОП «Альфа-штурм», ООО «ОП «Альфа-

мониторинг») на недобросовестную конкуренцию со стороны ООО «ЧОО «СВОТ», 

которое распространяло среди действующих клиентов заявителей негативную 

информацию, порочащую деловую репутацию конкурентов. 

Охранная организация ООО «ЧОО «СВОТ» направляла электронные письма, а также 

совершала телефонные звонки клиентам предприятий группы компаний «Альфа», 

сообщая в них ложные сведения о конкурентах и предлагая свои услуги по охране и 

техническому обслуживанию пожарной сигнализации. 
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Пермское УФАС выявило в действиях ООО «ЧОО «СВОТ» признаки недобросовестной 

конкуренции, запрещенной Законом о защите конкуренции*. Охранному предприятию 

было выдано предупреждение о необходимости принять меры по прекращению 

распространения дискредитирующей информации о заявителях. 

Руководители охранных предприятий ООО «ЧОО «СВОТ» и ООО «Охранные системы 

СВОТ» отчитались перед Пермским УФАС об издании в организациях приказов, 

запрещающих сотрудникам при общении с потенциальными клиентами распространять 

ложную, искаженную, неточную информацию о конкурентах, а также пообещали впредь 

контролировать действия подчиненных и привлекать нарушителей антимонопольного 

законодательства к дисциплинарной ответственности. 

Суд наказал ЧОП “Агентство Эскалибур”, но не за 

расстрелянную гимназию 

21.03.2024 

ООО «Частная охранная организация «Агентство Экскалибур» признано виновной в 

незаконном оказании охранных услуг, пишет avchernov.ru. 

Решение вынес брянский Арбитражный суд. Как оказалось, ООО «ЧОО «Агентство 

Экскалибур», заключило три государственных контракта на обеспечение охраны для 10 

структурных подразделений в регионе. По результатам проверки было установлено, что 

компания предоставляла охрану объектам, где хранились государственные награды, 

монеты и денежные знаки, что не соответствует законодательству. А это нарушение. 

Правда “Эскалибур” отделался лишь предупреждением. Напомним, что именно этот ЧОП 

охранял в свое время гимназию №5, в которой в декабре произошел смертельный шутинг. 

Прокуратура пресекла нарушения прав обучающихся на 

безопасные условия пребывания в образовательной организации 

22.03.2024 

Прокуратура г. Щекино провела проверку исполнения МБОУ «Средняя школа № 11» 

законодательства, регламентирующего безопасное пребывание обучающихся в 

образовательной организации, сообщили в Прокуратуре Тульской области. 

Установлено, что здание и территория образовательного учреждения не охранялись 

сотрудниками частных охранных организаций или подразделениями вневедомственной 

охраны войск национальной гвардии. Не было предусмотрено отдельное помещение для 

охраны, основные входы в здание небыли оборудованы контрольно-пропускными 

пунктами (постами охраны). 
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Выступая в защиту прав несовершеннолетних, прокуратура города внесла директору 

школы представление, направила в суд исковое заявление. 

В настоящее время во исполнение требований прокуратуры в школе оборудованы 

помещение для охраны и контрольно-пропускные пункты, оказание услуг по охране 

здания осуществляется частным охранным предприятием. 

Охранники ярославского ЧОП получили заработную плату лишь 

благодаря судебным приставам 

12.03.2024 

В Дзержинское РОСП УФССП России по Ярославской области с исполнительными 

документами о взыскании задолженности по заработной плате обратились порядка 70 

человек. 

Мужчины и женщины устроились на работу в частное охранное предприятие. Все они 

обеспечивали безопасность интернатов и колледжей, однако ЧОП не заключало с ними 

трудовые договоры и не вносил записи в трудовые книжки. Через некоторое время все 

работники и вовсе перестали получать зарплату за отработанные смены. 

Суд рассмотрев материалы дела, рассчитал долг предприятия перед сотрудниками и 

обязал его выплатить им 2,4 млн. рублей в общей сумме. 

Судебные приставы возбудили 80 исполнительных производств в отношении охранного 

предприятия и вынесли постановления об обращении взыскания на денежные средства 

предприятия, находящихся на его расчетных счетах, постановления об обращении 

взыскания дебиторской задолженности, а также предупредили его руководство о 

привлечении к уголовной ответственности по ст. 315 УК РФ в случае неисполнения 

решения суда. 

Оперативно принятые меры позволили судебным приставам принудительно взыскать с 

предприятия 2,4 млн. рублей. 

Заработная плата возвращена сотрудникам. 

В Челябинской области незаконно уволенный охранник отсудил 

у работодателя свыше полумиллиона 

15.03.2024 

В городе Озерске Челябинской области судебные приставы взыскали с работодателя в 

пользу незаконно уволенного сотрудника более полумиллиона рублей задолженности по 

заработной плате, а также средний заработок за время незаконного лишения возможности 

трудиться. 
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В Озерском городском отделении судебных приставов ГУФССП России по Челябинской 

области на исполнении находилось исполнительное производство, возбужденное в 

отношении юридического лица – частного охранного предприятия. Ранее Озерский 

городской суд рассмотрел иск местного жителя к организации. Гражданин требовал 

признать отношения между ним и ООО ЧОП трудовыми, считать незаконным и 

необоснованным его отстранение от выполнения должностных обязанностей, взыскать 

недополученную заработную плату за несколько месяцев и компенсацию морального 

вреда. 

В обоснование исковых требований истец указал, что летом 2021 года по итогам 

собеседования с начальником охраны частного охранного предприятия он приступил к 

выполнению должностных обязанностей охранника в ООО ЧОП. При этом трудовой 

договор с ним не заключался. Спустя полтора года работодатель не допустил истца к 

работе, указав в устной форме на прекращение трудовых отношений. При этом истцу не 

были выплачены полагающиеся компенсации и заработная плата. Поскольку на 

неоднократные обращения о выплате недополученных средств работодатель не 

реагировал, последовало обращение в суд. 

В судебной инстанции при рассмотрении гражданского дела исковые требования были 

удовлетворены. В частности, суд установил факт трудовых отношений между истцом и 

ООО ЧОП в определенный период времени; обязал ООО ЧОП заключить трудовой 

договор с истцом и внести запись в трудовую книжку гражданина о трудоустройстве 

охранником. Также суд принял решение взыскать с организации в пользу работника 

задолженность по заработной плате, средний заработок за время незаконного лишения 

возможности трудиться, недополученную заработную плату, компенсацию морального 

вреда. Общий размер установленных выплат составил почти 550 тысяч рублей. 

Так как ответчик не проявлял активности в совершении назначенных судом выплат по 

трудовым правоотношениям, в Озерском городском отделении судебных приставов было 

возбуждено исполнительное производство. В ходе работы по принудительному 

исполнению судебного решения сотрудниками ГУФССП России по Челябинской области 

было обращено взыскание на денежные средства должника, находящиеся на банковских 

счетах. После того, как денежные средства в полном объеме поступили взыскателю, 

исполнительное производство в отношении юридического лица было окончено 

фактическим исполнением. 

Трудовые права гражданина восстановлены. 

В Саранске директор частной охранной организации из своих 

средств оплатит работникам задолженность по зарплате 

01.03.2024 
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Как сообщает прокуратура Республики Мордовия, в 2022 году были удовлетворены иски 

прокурора Ленинского района Саранска в интересах работников частной охранной 

организации о взыскании заработной платы. 

Решения суда директор организации исполнять не торопился. Более того, организация 

прекратила свою деятельность и была исключена из Единого государственного реестра 

юридических лиц в июле 2023 года. 

Ненадлежащее осуществление директором охранной организации своих полномочий 

повлекло несоблюдение требований трудового законодательства к приему работников и 

оплате их трудовой деятельности. В этой связи прокурор района обратился в суд в 

интересах работников о привлечении бывшего директора к субсидиарной ответственности 

при взыскании задолженности по заработной плате. 

Судом исковые требования прокурора были удовлетворены. Бывший директор 

прекратившей свою деятельность организации был привлечен к субсидиарной 

ответственности и с него в пользу работников взыскано более 375 тыс. рублей – вся сумма 

задолженности по заработной плате, которую они не могли получить более двух лет. 

Решение суда в законную силу не вступило. 

В Башкирии бывшая сотрудница ЧОП смогла получить расчет 

и компенсацию 

21.03.2024 

Гострудинспекция рассмотрела обращение бывшей сотрудницы ООО ЧОП «Арслан», 

сообщившей о нарушении трудовых прав в части оплаты труда. 

В ходе взаимодействия с работодателем установлено, что в начале марта с охранником 

расторгнут трудовой договор, при этом окончательный расчёт в полном размере не 

произведён. По итогам рассмотрения жалобы бывшей сотруднице сделали перерасчёт 

заработной платы за январь и февраль 2024 года с учётом доплаты за работу в ночное 

время и сверхурочно, выплатили компенсацию за неиспользованный отпуск. Общая 

сумма выплат составила свыше 112 тысяч рублей. 

В целях недопущения впредь подобных нарушений в адрес работодателя внесено 

предостережение. 

В Волгограде судебные приставы взыскали с охранной 

организации долг по заработной плате 

01.03.2024 
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Сотрудники Волжского городского отдела судебных приставов №2 ГУФССП России по 

Волгоградской области взыскали с частной охранной организации в пользу двух бывших 

работников долг по заработной плате и компенсацию морального вреда. 

Мужчина и женщина трудоустроились в организацию охранниками и рассчитывали 

получать заработную плату согласно размеру и периодичности, указанных в трудовом 

договоре. Несколько месяцев условия договора четко выполнялись, но затем в 

организации сменился собственник, заработную плату начали задерживать, к тому же 

выплаты производились не в полном объеме. 

Сотрудники решили прекратить трудовые отношения с работодателем и обратиться в суд 

за защитой своих прав. Истцы просили взыскать в охранной организации не только 

задолженность по заработной плате в размере 19 тысяч рублей и 36 тысяч рублей, но и 

компенсацию морального вреда в размере 20 тысяч рублей в пользу каждого. Суд исковые 

требования удовлетворил, исполнительные документы поступили в службу судебных 

приставов. 

В рамках исполнительных производств судебный пристав-исполнитель вынес 

постановление о запрете по внесению изменений в Единый государственный реестр 

юридических лиц, отобрал объяснение у учредителя охранной организации и разъяснил 

ему последствия неисполнения решения суда. Через несколько дней требуемая сумма 

поступила на депозитный счет отдела судебных приставов и была перечислена 

взыскателям. С помощью судебных приставов трудовые права граждан восстановлены. 

В Татарстане ЧОП нарушило трудовое законодательство 

15.03.2024 

В Альметьевскую прокуратуру поступило заявление о задержке зарплаты, пишет 

almetievsk-ru.ru. 

Работник охранного предприятия пожаловался в прокуратуру, после того как ему не 

выплатили зарплату за 2 месяца, а также компенсацию при увольнении за 

неиспользованный отпуск. Всего долг предприятия составил более 30 тысяч рублей. 

По итогам проверки в отношении директора было возбуждено административное дело. 

Ему вынесено представление о принятии мер по недопущению таких фактов впредь. 

Работнику выплатили долг по заработной плате, а также компенсацию за нарушение 

сроков выплаты, сообщает пресс-служба Альметьевской городской прокуратуры. 

По представлению бурятской прокуратуры работодатель 

оформил трудовые отношения с пятью работниками ЧОО 

06.03.2024 
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Прокуратура Баргузинского района (Республика Бурятия) провела проверку исполнения 

трудового законодательства в деятельности частной охранной организации. 

Установлено, что руководитель организации в установленном порядке не заключил 

трудовые договоры с пятью работниками. Таким образом гражданам не были обеспечены 

права и гарантии, предусмотренные трудовым законодательством. 

В связи с этим прокурор района внес работодателю представление об устранении 

нарушений закона. 

Кроме того, по постановлению прокурора виновное лицо привлечено к административной 

ответственности по ч. 4 ст. 5.27 КоАП РФ (уклонение от оформления трудового договора). 

В результате принятых мер прокурорского реагирования с работниками в установленном 

законе порядке оформлены трудовые отношения. 
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Новости российских частных охранных 

организаций 

Состоялся Третий съезд ФКЦ РОС 

22.03.2024 

20 и 21 марта в Москве прошел Третий съезд Общероссийского отраслевого объединения 

работодателей в сфере охраны и безопасности «Федеральный координационный центр 

руководителей охранных структур» (ФКЦ РОС). Это стало крупнейшим мероприятием 

охранного сообщества России за последнее время. 

Уже традиционно оно началось с церемонии вручения знамен территориальным 

подразделениям ФКЦ РОС за достигнутые успехи. 

С основным докладом на Съезде выступил президент ФКЦ РОС Александр Козлов. Он 

рассказал о результатах деятельности объединения, а также перечислил проблемные 

вопросы охранной отрасли и пути их решения. 

Со времени Второго съезда ФКЦ РОС по всем показателям демонстрировал стабильный 

рост. По численности членов организация перешагнула порог в 1000 юридических лиц. 

Они представляют 81 регион Российской Федерации. 

Имеющиеся успехи стали основанием для того, чтобы государство доверило ФКЦ РОС 

принять участие в обеспечении охраны образовательных организаций на освобожденных 

территориях. Для решения поставленной задачи ФКЦ РОС и СРО Ассоциация «Школа без 

опасности» создали Объединенный координационный центр. 

Александр Козлов отметил, что Специальная военная операция наложила серьезный 

отпечаток на деятельность частных охранных организаций. Охранное сообщество сразу 

стало оказывать активную поддержку нашим военнослужащим и мирным гражданам, 

проживающим в зоне СВО. В мае 2022 года на собранные по инициативе ФКЦ РОС 

денежные средства удалось закупить 42 тонны продуктов, которые были доставлены в 

Мариуполь. Также были приобретены и переданы российским военнослужащим 

беспилотные летательные аппараты с функцией детекции теплового движения и 

способностью вести наблюдение в ночное время. 

Порядка 146 частных охранных предприятий на системной основе ведут работу по 

оказанию помощи воинским частям, которые находятся в зоне боевых действий. Эта 

помощь оценивается почти в 130 миллионов рублей. 

Александр Козлов назвал основой успехов ФКЦ РОС прежде всего деятельность его 

территориальных подразделений. В регионах проводится активная работа по 

формированию цивилизованного рынка частных охранных услуг. Развивается 
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общественный контроль, а также экспертиза качества исполнения государственных и 

муниципальных контрактов. 

За прошедшие со Второго съезда три года охранному сообществу многого удалось 

достигнуть. Был подписан Приказ Росгвардии № 45, определивший ясный метод расчета 

начальной (максимальной) цены контракта. Еще предстоит немало сделать для его 

повсеместного применения, но само его появление — большой шаг в верном направлении. 

Еще одним достижением стало Постановление Правительства № 1946, установившее 

новое соотношение цены и качества для закупки охранных услуг. Доля качества при 

оценке заявки стала составлять 60%. Раньше такой пропорции удалось добиться СРО 

Ассоциация «Школа без опасности» для охраны объектов образования, теперь же она 

относится ко всем охранным услугам. «Через это постановление государство признало, 

что в охранной услуге качество важнее цены, и что низкое качество охранных услуг несет 

в себе угрозу для общества», — подчеркнул Александр Козлов. 

Разумеется, охранному сообществу предстоит решить еще не одну проблему. Среди 

самых серьезных — практика закупки охранных услуг методом электронного аукциона. 

Среднее снижение цены на них составляет почти 50%. О качестве в такой ситуации 

говорить невозможно. 

В завершение выступления Александр Козлов высказал мысль о необходимости выйти на 

Правительство РФ с ходатайством о формировании межведомственного 

координационного органа, на который были бы возложены полномочия содействовать 

развитию частной охранной деятельности. 

Заместитель председателя Комитета Государственной Думы РФ по безопасности и 

противодействию коррупции, председатель Комитета ТПП РФ по безопасности 

предпринимательской деятельности Анатолий Выборный поблагодарил членов ФКЦ РОС 

за плодотворную работу. 

— У каждого из вас за плечами большой путь служения нашему государству. Многие из 

вас носили погоны, да и сегодня на передовой продолжают обеспечивать безопасность 

нашего общества, государства, внося вклад в дело достижения целей СВО. 

В своем выступлении Анатолий Выборный говорил о проекте Федерального закона «О 

частной охранной деятельности», который должен предоставить частным охранным 

предприятиям широкие возможности для развития. В настоящее время завершается его 

подготовка к рассмотрению во втором чтении. Есть основания надеяться, что 

законопроект будет принят в ходе весенней парламентской сессии. 

Анатолий Выборный вручил представителям ФКЦ РОС благодарственные письма за 

существенный вклад в развитие института частной охраны и содействие 

правоохранительным органам в обеспечении правопорядка. Среди получивших 

благодарности были вице-президенты объединения Андрей Ткачев и Юрий Покидов. 
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Заместитель начальника ГУЛРРиГК Росгвардии генерал-майор полиции Константин 

Пучков в своем выступлении заявил: 

— Когда в 2022 году вставал вопрос об обеспечении охраны образовательных 

организаций в зоне проведения СВО, первыми, кто откликнулись, были ФКЦ РОС и СРО 

Ассоциация «Школа без опасности». Это неоценимый вклад в обеспечение безопасности 

детей Новороссии, который внесли все вы. 

Константин Пучков подчеркнул, что это продемонстрировало готовность частной охраны 

выполнять поставленные перед ней задачи даже там, где это связано с риском для жизни. 

Он добавил, что руководство министерств просвещения новых субъектов РФ очень 

хорошего мнения о частной охране и особо отмечает безвозмездную помощь, 

оказываемую охранным сообществом образовательным организациям. 

Константин Пучков тоже остановился в своей речи на проекте Федерального закона «О 

частной охранной деятельности». Он указал, что работа над ним велась в тесном диалоге с 

представителями отрасли. «Надеюсь, тот консенсус, к которому мы пришли, устроит и вас 

как членов охранного сообщества, и нас как регулятора». 

Еще одним участником Съезда стал председатель Комиссии Общественной палаты РФ по 

безопасности и взаимодействию с ОНК Михаил Аничкин. 

— Мы живем в условиях новых рисков и угроз, и на представителей частного охранного 

сообщества возлагается дополнительная нагрузка, — сказал он. — Охранное сообщество 

— мощный инструмент государства по выявлению, предупреждению и пресечению 

противоправной и подрывной деятельности. 

На Съезд был приглашен Начальник управления Камерального контроля Федеральной 

налоговой службы России Алексей Касянюк. Он выразил восхищение способностью 

частных охранных предприятий не просто работать, но и развиваться, несмотря на все 

существующие проблемы. В первую очередь — низкую, игнорирующую объективные 

расчеты и рыночные условия оплату охранных услуг. 

— Хотя частная охранная деятельность — это обеспечение безопасности жизни и 

здоровья граждан, но это все же деятельность коммерческая. И нужно не уставать 

поднимать эти вопросы. Иначе мы будем собираться, лишь чтобы констатировать 

проблемы и выживать. 

Алексей Касянюк заявил о готовности поддерживать справедливые требования охранного 

сообщества на любых площадках. 

С докладом на тему охраны объектов образовательных организаций в новых регионах 

выступил президент СРО Ассоциация «Школа без опасности» Сергей Саминский. 

Он рассказал, что на сегодняшний день в этом масштабном проекте участвуют 163 

частных охранных организации из 52 регионов России. Под их охраной находится свыше 
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2000 объектов в ЛНР, ДНР, Запорожской и Херсонской областях. Выстроены оперативные 

службы СРО Ассоциация «Школа без опасности» во всех четырех регионах, а также 

единая оперативная служба. Действуют инспекторские группы, которые осуществляют 

проверки работы частных охранных предприятий.   

Быстро повышается техническая оснащенность постов на объектах образования. В 

Луганске началась организация пультовой охраны. За счет членских взносов СРО 

Ассоциация «Школа без опасности» установила в ЛНР и Запорожской области ТСО на 

общую сумму свыше 13 миллионов рублей. 

Кроме того, ЧОПы инициативно оборудовали системами видеонаблюдения 131 

образовательную организацию. Следует отметить, что в глазах заказчиков это является 

важным критерием оценки деятельности частных охранных предприятий, так как 

показывает, что они действуют в интересах региона. Сергей Саминский назвал делегатам 

все ЧОПы, которые внесли вклад в эту работу. 

На Съезде говорилось, что несение службы в новых субъектах сопряжено с большим 

риском. Подтверждение тому — попадание в плен шести охранников. Двоих из них 

удалось вернуть в Россию (при этом они получили полную зарплату, начисленную за 

время их пребывания в плену). Сергей Саминский отметил большую роль, которую в их 

возращении сыграли Анатолий Выборный, начальник ГУЛРРиГК Росгвардии генерал-

лейтенант полиции Анатолий Маликов и Константин Пучков. 

Охранники выполняют свои обязанности на объектах образования в новых субъектах РФ с 

большой доблестью и профессионализмом. Было задокументировано 246 фактов их в 

высшей степени умелых действий. 442 работникам охраны выплачено в виде премий 

более 4 млн рублей. 

Представители охранного сообщества достойно проявили себя и в ходе выборов. ООО 

ЧОП «Технологии безопасности», ООО ЧОО «НИМАК», ООО ЧОО «Спец-Групп» и 

ООО «ЧОП «Русь-Брянск» выставили 50 дополнительных постов в Запорожской области, 

что было отмечено руководством региона как огромный положительный вклад. 

Сергей Саминский привел в пример действия работников ООО ЧОО «ТАКТИКА» и ООО 

ЧОО «Казачья Сотня», которые охраняли объекты, рядом с которыми произошли взрывы. 

Охранники не растерялись и грамотно отреагировали на ЧП, что позволило продолжить 

процесс голосования на участках. 

Еще один положительный пример был продемонстрирован в Москве. Работник ООО 

«ЧОП «КОМАНДОР-2 Л» потушила подожженную нарушительницей избирательную 

урну, не только не допустив срыва голосования, но и предотвратив распространение огня, 

угрожавшего жизни и здоровью граждан. 

В завершение Съезда были вручены медали «За охрану объектов в зоне Специальной 

военной операции». В этот день их получили руководители, непосредственно 
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участвовавшие в организации охраны объектов на территориях. В числе награжденных 

были Сергей Саминский и вице-президент СРО Ассоциация «Школа без опасности» 

Сергей Силивончик. 

Важно добавить, что Комиссия по общественным наградам Объединенного 

координационного центра продолжает свою работу, так что это вручение было далеко не 

последним.  

Всего к настоящему времени медалями награждено порядка 1500 охранников, которые 

внесли существенный вклад в обеспечение порядка и безопасности в новых — или, вернее 

сказать, в вернувшихся в состав России субъектах. 

КС НСБ РФ – на круглом столе в Общественной палате 

«Развитие отрасли интеллектуальных систем безопасности 

(ИСБ) в России» 

15.03.2024 

КС НСБ РФ выступил соорганизатором круглого стола в Общественной палате 

Российской Федерации состоялся на тему «Развитие отрасли интеллектуальных систем 

безопасности (ИСБ) в России: проблемы и тенденции, имеющийся потенциал и 

возможные пути развития» 

Модераторами выступили председатель координационного совета ОП РФ по развитию и 

безопасности электронной торговли Георгий Волков, председатель комиссии по 

безопасности и взаимодействию с ОНК ОП РФ Михаил Аничкин и председатель Гильдии 

НСБ МТПП, сопредседатель КС НСБ России, заместитель руководителя ООПН 

«Безопасная столица» Дмитрий Галочкин.  

Генеральный директор АНО Платформа «ЗаБизнес.РФ», член СПЧ при Президенте РФ 

Элина Сидоренко отметила важность обсуждаемой темы, при этом проинформировав 

участников о существующих юридических рисках и правовых пробелах в 

законодательстве.  

«Только интеграция различных систем, использование новых технологий и методов, а 

также постоянное совершенствование существующих решений позволят повысить 

уровень безопасности объектов и территорий, а также обеспечить более эффективную 

защиту граждан» – подчеркнул Кирилл Стенковский. Генеральный директор ГК 

«Национальные лаборатории безопасности» Артем Лекарев, возглавляющий Секцию 

интеллектуальных систем безопасности Гильдии НСБ при МТПП, выступил с 

презентацией предлагаемой программы действий, направленной на развитие сферы 

интеллектуальных систем безопасности в России.  
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Эксперт Гильдии НСБ при МТПП в области пожарной безопасности Денис Жуйков 

рассказал участникам о технологии нейросетевого детектирования дыма и пламени, а 

также о проблемах, мешающих более широкому применению современных решений.  

Начальник отдела организации надзорных и профилактических мероприятий в области 

пожарной безопасности Управления надзорной деятельности и профилактической работы 

ГУ МЧС России по г. Москве Алексей Михан сообщил, что автоматизированные 

видеоаналитические решения – это перспективное направление в области мониторинга и 

предупреждения пожаров на объектах.  

Директор департамента взаимодействия с органами государственной власти АО «Центр 

биометрических технологий» Дмитрий Соболев сообщил, что область применения 

технологий сферы ИСБ достаточно широкая и ФЗ-572 о биометрии персональных данных 

регулирует только область, связанную с распознаванием лиц.  

По итогу мероприятия участники подписали Меморандум о создании Совета по развитию 

сферы интеллектуальных систем безопасности КС НСБ РОССИИ. Также были подписаны 

соглашения о сотрудничестве лидеров отрасли с профильными техническими вузами 

Москвы. 

Безопасная столица о результатах своей деятельности 

05.03.2024 

Общественное объединение правоохранительной направленности Безопасная столица 

отчиталась о своей деятельности перед Президиумом КСНСБ РФ, отметив эффективность 

взаимодействия общественных и государственных институтов в укреплении безопасности 

столицы Российской Федерации. Рост эффективности связан в том числе с внедрением 

новых технических средств обеспечения безопасности, начиная с входных групп в 

подъезды жилых домов, организацией общественного порядка в местах массового 

пребывания людей и заканчивая современными информационными формами обеспечения 

безопасности. Отмечено взаимодействие с Гильдией НСБ при МТПП, а также Комиссией 

по безопасности и взаимодействию с ОНК Общественной палаты РФ. 

Мэр Москвы Сергей Собянин из доклада Президенту РФ Владимиру Владимировичу 

Путину: 

Москва — один из самых безопасных мегаполисов мира. За последние 13 лет общее 

количество квартирных краж сократилось в 35 раз, разбоев — в 10 раз, грабежей — в 14 

раз. Число преступлений, совершенных в общественных местах, снизилось в 2,7 раза по 

сравнению с 2010 годом. С 2015 года в Москве в 13 раз уменьшилось количество краж и 

угонов автомобилей — с 8739 до 676 случаев в год. 
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Контроль за работой школьной охраны усилят в Белгороде 

14.03.2024 

За неоднократное нарушение правил ЧОП будут лишать лицензии и накладывать санкции, 

пишет “Открытый Белгород”. 

В белгородских школах усилят контроль за работой частных охранных организаций. 

Министр образования Белгородской области Андрей Милёхин отметил, что за нарушение 

правил и требований их будут лишать лицензии. Также в белгородских школах появятся 

санитарные инструкторы, которые будут проводить обучение по азам медицинской 

помощи. Об этом министр рассказал на семинаре для директоров белгородских школ. 

«В случае даже однократного нарушения ЧОП своих договорных обязательств, мы 

намерены налагать на них штрафные санкции и ходатайствовать о лишении 

соответствующей лицензии. Контроль действий охраны, в том числе и во время 

нештатных ситуаций, должен быть максимально усилен», - отметил министр. 

Еще одно нововведение коснется работы санитарных инструкторов. Такие специалисты 

появятся в каждой школе. Они будут учить детей и их родителей азам первой 

медицинской помощи. Министр отметил, что обучение должно проходить в 

неформальной обстановке и постоянно. Также родителей будут обязательно оповещать о 

том, где находится их ребенок во время ракетной опасности. 

Добавим, что до конца недели белгородские школы и колледжи перейдут на формат 

самоподготовки. Это решение правительства распространяется на учебные заведения 

Белгорода, Белгородского, Борисовского, Волоконовского, Краснояружского районов, а 

также Грайворонского, Валуйского, Шебекинского и Яковлевского горокругов. 

Томичи провели обучающий семинар «Особенности исполнения 

контракта и приемки охранных услуг» 

04.03.2024 

В Администрации Томской области прошел обучающий семинар «Особенности 

исполнения контракта и приемки охранных услуг». На встрече обсуждались актуальные 

вопросы, касающиеся организации работы в регионе частной охранной деятельности на 

объектах социальной. 

Семинар организован для заказчиков охранных услуг на объектах социальной сферы 

томского региона. На мероприятии присутствовало порядка 200 человек – представителей 

заказчиков охранных услуг. В их числе – сотрудники контрактных служб, специалисты в 

сфере закупок, должностные лица, ответственные за обеспечение комплексной 

безопасности в учреждении, юристы, директора и их заместители учреждений социальной 

сферы (образование, здравоохранения, культура, спорт и пр.). 
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В рамках семинара с докладами выступили начальник Департамента государственного 

заказа Томской области Галина Гонгина, заместитель начальника Центра лицензионно-

разрешительной работы Управления Росгвардии по Томской области Алексей 

Литвинович, заместитель председателя РООР ФКЦ «Томск» Евгений Прощенко, директор 

АНО ДПО «Школа безопасности» Александр Федоров. 

Эксперты подняли такие темы, как: особенности осуществления закупок охранных услуг, 

основные признаки недобросовестных поставщиков охранных услуг. Обсудили вопросы 

ответственности заказчиков и исполнителей за неприятие своевременных мер в процессе 

исполнения контракта на оказание охранных услуг, ГОСТы и профстандарты в сфере 

охраны и безопасности, полномочия федеральной службы войск национальной гвардии по 

контролю за частной охранной деятельностью. 

Семинар проходил в «живом» формате. Со стороны представителей учреждений 

социальной сферы спикерам задавалось большое количество наболевших вопросов. 

Например, о штрафах за неисполнение условий контракта, о правилах расторжения 

контракта в одностороннем порядке, алгоритме действий при направлении материалов в 

УФАС и т.д. 

Как рассказал один из участников семинара, владелец охранного предприятия «Барс» 

Александр Пташник, семинар был организован по итогам проверок учреждений 

социальной сферы на предмет организации в них охранных услуг. 

«Проблема, с которой постоянно сталкиваются учреждения социальной сферы, 

заключается в том, что тендеры на оказание услуг выигрывают компании-демпингеры, те, 

кто выставляет наименьшую цену за свои услуги, но при этом совсем не заботится о 

качестве оказываемых услуг. В итоге охрана и обеспечение безопасности осуществляются 

на низком уровне. Нам необходимо контролировать качество услуг своими силами – 

силами экспертов РООР ФКЦ «Томск» и, конечно, с помощью госорганов – Департамента 

госзаказа Томской области, Центра лицензионно-разрешительной работы Управления 

Росгвардии по Томской области», – подчеркнул Александр Пташник. 

По итогам семинара был принят ряд решений по совместной координации дальнейшей 

работы, направленной на улучшение качества охранных услуг в учреждениях социальной 

сферы Томской области. 

6,6 млн рублей потратят на охрану омского губернатора 

Хоценко 

19.03.2024 

Хозяйственное управление правительства Омской области готово выделить 6,6 млн 

рублей для обеспечения безопасности губернатора региона, Виталия Хоценко. Согласно 

размещенной на сайте госзакупок заявке, на эти средства будут оплачены услуги 

росгвардейцев, которые будут охранять главу региона, писал МК. 
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Два охранника будут сопровождать Виталия Хоценко круглосуточно с 18 марта по 24 

декабря текущего года, включая выходные и праздники. Их работа будет оплачиваться в 

человеко-часах, суммы за каждый месяц варьируются от 686 до 709 тысяч рублей. 

Охрану губернатора будут осуществлять сотрудники Росгвардии в соответствии с 

федеральным законом. В контракте оговорено, что они могут использовать табельное 

оружие, средства связи и индивидуальную защиту. Также предусмотрены возможные 

форс-мажорные события, такие как пожар, землетрясение, буря, наводнение и другие 

чрезвычайные обстоятельства. 

Назначение охраны губернатора Омской области вызвало широкий резонанс в регионе, 

поднимая вопросы безопасности и затрат бюджетных средств на подобные меры. 

Представители охранных предприятий Владимирской области 

обсудили проблемы безопасности в учебных учреждениях 

07.03.2024 

5 марта состоялось заседание Комитета по предпринимательской деятельности в сфере 

безопасности при ТПП Владимирской области. Представители частных охранных 

организаций, регионального Управления Росгвардии, министерств образования и 

культуры, а также владимирский бизнес-омбудсмен обсудили тему повышения мер 

безопасности детей в учебных заведениях, сообщается на сайте Торгово-промышленной 

палаты Владимирской области. 

После трагедии в брянской школе в декабре прошлого года мерам обеспечения 

безопасности детей в школах и детских садах уделяют особое внимание. Чтобы выявить 

возможные угрозы и недоработки, региональное Управление Росгвардии с 29 января по 29 

февраля 2024 года провело масштабные проверки учреждений образования. 

«Недавняя проверка работы ЧОПов показала, что в большинстве случаев организация 

охраны учебных заведений соответствует действующему законодательству. Вместе с тем, 

на 17 объектах образования, охраняемых ЧОО на территории региона, выявлено 27 

нарушений, виновные должностные и юридические лица будут привлечены к 

административной ответственности», – сообщил заместитель начальника Управления 

Росгвардии по Владимирской области полковник Сергей Старосельцев. 

Согласно данным Сергея Старосельцева, на территории региона действуют 133 частных 

охранных предприятия. Они обеспечивают безопасность почти 14 тысяч объектов 

различных форм собственности. 

«Совместно с депутатами Законодательного Собрания Владимирской области и 

уполномоченным по правам ребенка мы проверяли школы города Владимира. В целом – 

все нормально. Но есть замечания, как со стороны директоров, так и со стороны 

охранников. Мы отметили ряд системных проблем, надо их решать», – отметил 
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председатель Комитета по предпринимательской деятельности в сфере безопасности при 

региональной ТПП Виктор Гаранин. 

Одна из проблем – отсутствие единого положения для всех учебных заведений, 

подчеркнул Виктор Юрьевич. У каждого – свои внутренние правила. Это касается многих 

моментов. Наиболее важные: контрольно-пропускной режим, инструктаж детей и 

учителей о порядке действий при угрозе и возникновении чрезвычайной ситуации и 

наличие профессионального сотрудника, ответственного за безопасность детей на 

территории учреждения. 

Важно прийти к единым требованиям, уверены участники заседания. Все предложения, 

которые прозвучали в ходе заседания Комитета, было решено оформить в единый 

документ – в этом деле участникам Комитета пообещала помочь уполномоченный по 

защите прав предпринимателей во Владимирской области Алла Матюшкина. 

Сформулированные предложения через курирующего вице-губернатора будут переданы 

на рассмотрение Губернатору области. 

Опыт прошлых заседаний Комитета показывает, что выработанные бизнесом и силовыми 

структурами предложения не остаются без внимания главы региона. 

Для справки 

Участники заседания Комитета по предпринимательской деятельности в сфере 

безопасности при ТПП Владимирской области: 

 Гаранин Виктор Юрьевич – председатель Комитета по предпринимательской 

деятельности в сфере безопасности при ТПП Владимирской области 

 Аксенов Иван Владимирович – президент ТПП Владимирской области 

 Кирьянов Сергей Валерьевич – вице-президент ТПП Владимирской области 

 Старосельцев Сергей Александрович – заместитель начальника Управления 

федеральной службы войск национальной гвардии Российской Федерации по 

Владимирской области 

 Матюшкина Алла Валерьевна – уполномоченный по защите прав 

предпринимателей во Владимирской области 

 Хромов Дмитрий Михайлович – Управление федеральной службы войск 

национальной гвардии Российской Федерации по Владимирской области 

 Митрофанов Михаил Александрович – ООО ЧОО «Центурион» 

 Говорун Олег Александрович – ООО ЧОП ГК «Скорпион» 

 Богатырев Андрей Александрович – ООО ЧОП «Скорпион Регион» 

 Артамонов Юрий Михайлович – ООО «Цербер Мониторинг» 

 Федяев Денис Александрович – ООО ЧОП «Форт Молл» 

 Пустовалов Алексей Вячеславович – ООО ЧОП «Форт Молл» 

 Батуров Дмитрий Маратович – ООО ЧОО «Гранит-Вега-ОВО» 

 Митрофанов Михаил Викторович – ООО ЧОО «Ягуар» 
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 Митрофанова Елена Владимировна – ООО ЧОО «Ягуар» 

 Колодезный Трофим Николаевич – Управление образования администрации г. 

Владимира 

 Валиков Дмитрий Васильевич – Министерство культуры Владимирской области 

 Прожигин Олег Валентинович – ООО ЧОО «Илья Муромец» 

 Начаров Руслан Владимирович – ООО ЧОО «Патриот» 

 Нагайкин Алексей Семенович – ООО ЧОО «Эксперт». 

Стоимость выставления поста охраны в школе №12 Нижнего 

Тагила снизилась почти на 50% 

15.03.2024 

Всего на электронный аукцион подали заявки сразу шесть различных организаций. 

Компания из Оренбурга ООО «Частная охранная организация „Вымпел“» снизило 

начальную цену контракта с 6,8 миллиона до 3,6 миллиона рублей. Именно с ними 

администрация и заключает контракт, пишет tagilcity.ru. 

Пост охраны этой организации начнет работать с 1 апреля 2024 года в здании на улице 

Жуковского и продолжит в течение 32 месяцев. Сотрудники подрядной организации 

будут охранять имущество, обеспечивать пропускной режим и безопасность. Работать они 

будут по одному человеку и без оружия. 

ООО ЧОО «Вымпел» было зарегистрировано в Оренбурге в 2014 году. Директором 

компании на сегодняшний день является Виталий Воронков. Организация была 

поставщиком в 373 госконтрактах на общую сумму 303,5 миллиона рублей. 

Также стало известно, что подобные посты охраны выставят еще в 12 школах Нижнего 

Тагила. На это администрация готова выделить 88,7 миллиона рублей. 

Кто и за сколько будет охранять главный стадион Воронежа 

04.03.2024 

Центральный стадион профсоюзов, где домашние игры проводит воронежский «Факел», 

будет охранять ООО «Частная охранная организация «Карат». Она стала победителем 

торгов на оказание услуг охраны объекта спорта «Центральный стадион профсоюзов». 

Контракт с ней заключает государственное бюджетное учреждение Воронежской области 

«Спортсооружение», учредителем которого является региональное министерство 

физической культуры и спорта. 

Торги на оказание услуг охраны ЦСП заказчик, ГБУ «Спортсооружение», объявил 20 

февраля, при максимальной стоимости сервиса в 1 млн. 192 тыс. рублей. Из трех 

организаций, принявших участие в торгах, наименьшую сумму – 1 млн. 51 тыс. рублей – 

предложило «Частная охранная организация «Карат». Она зарегистрирована в городе 



Обзор новостей рынка охранных услуг                                          ООО «РД-Юринфо»  

 27 

Оренбург, по данным из открытых источников, у нее в 2022 году выручка составила 31 

млн. рублей, а среднесписочная численность сотрудников была 19 человек. 

По данным из проекта контракта, срок оказания услуг – с даты его заключения по 31 мая 

2024 года. Оплата будет производиться три раза, с среднем по 350 тыс. рублей за месяц. 

Источник финансирования – субсидии и иные цели заказчика, а фактически – деньги 

бюджета области. 

Стало известно, кому доверили охранять недостроенное омское 

метро 

06.03.2024 

Частной охранной организации «Асгард» заплатят 10,117 млн рублей за круглосуточные 

посты на станциях «Кристалл» и «Заречная». 

В Омске определен подрядчик для охраны недостроенных станций омского метро 

«Кристалл» и «Заречная», что на Левобережье. Контракт заключили с директором частной 

охранной организации «Асгард» Олегом Куликом по начальной стоимости в 10,117 млн 

рублей. 

К своим обязанностям исполнитель приступил уже с 1 марта. Два поста охраны на каждой 

станции обязаны круглосуточно обходить территорию пешком, чтобы на постепенно 

разрушающийся объект не забредали посторонние и не выносили ценное имущество. 

Два поста охраны разместятся вдоль улицы Конева, два других – в створе бульвара 

Архитекторов и проспекта Комарова. Каждый сотрудник снабжен инструкцией и планом 

обхода локации. За каждый час обеспечения безопасности объекта компания будет 

получать от 108 до 276 рублей. Контракт будет действовать до 24 декабря. 

Напомним, что вместо классической подземки в Омске намерены построить метротрам на 

федеральный кредит. Недостроенный объект с экспертным осмотром в середине февраля 

посетили специалисты «РосСтройКонтроль», включая советника гендиректора Николая 

Бабушкина. 

На охрану в воронежских парках потратят 8,3 млн рублей 

18.03.2024 

Подрядчик, выигравший торги, должен будет с 1 июля по 14 декабря 2024 года охранять 

имущество на территории парков и обеспечивать порядок в ходе массовых мероприятий, 

пишет МК. 

Мэрия Воронежа готова потратить на физическую охрану 8,3 млн рублей, такая 

максимальная сумма указана на портале госзакупок. 
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По условиям контракта, заказчик – управление экологии администрации города – оплатит 

сотрудникам безопасных служб 64128 человеко-часов. Охрана должна будет обеспечить 

порядок в парке имени Дурова около Цирка, в «Алых Парусах» на улице Арзамасской, в 

парке имени Шерстюка на Ростовской, в парке «Орленок» на Чайковского и в 

Воронежском центральном парке на улице Ленина. 

В зонах отдыха подрядчик должен будет оборудовать временные посты охраны. 

На охрану брянского госуниверситета готовы потратить 

почти 7 млн рублей 

14.03.2024 

На годовую охрану Брянского государственного университета имени академика И.Г. 

Петровского выделили 6 968 696 рублей. Соответствующие торги опубликованы на 

портале Госзакупок, пишут “Новости Брянска”. 

Охранникам предстоит не только следить за объектами и имуществом, но и обеспечивать 

пропускной режим. Это одно из обязательных требований антитеррористической 

защищенности. 

Свои обязанности сотрудникам предстоит выполнять с 1 апреля 2024 года по 31 марта 

2025 года. Далее организацию либо заменят, либо продлят с ней контракт. На данный 

момент исполнитель еще не определен. 

Еще в 12 школах Нижнего Тагила усилят охрану 

11.03.2024 

88,7 миллиона рублей выделено на услуги частной охраны в 12 школах Нижнего Тагила. 

Необходимые услуги будут оказывать течение нескольких лет, пишет tagilcity.ru. 

Администрация Нижнего Тагила объявила сразу 12 закупок на услуги частной охраны в 

12 школах города. Речь идет об учебных заведениях под номерами 95, 65, 81, 74/42, 71, 21, 

4, 7, 50, 36, 34 и МБОУ Лицей. Все они расположены в разных районах города. 

Услуги подрядной организации нужно будет оказывать с 1 апреля 2024 года по 30 ноября 

2026 года. На каждый объект СЗГХ Нижнего Тагила выделяет по 6,8 миллиона рублей, а, 

на Лицей — 13,6 миллиона, так как там придется выставлять сразу два поста: на улице 

Энтузиастов, 15 и Ленинградском проспекте, 11. 

Согласно документации, подрядной организации необходимо иметь документ от 

Росгвардии, который подтверждает лицензию на осуществление частной охранной 

деятельности. Сотрудники будут нести ответственность за пропускной режим, имущество 
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школ и антитеррористическую защищенность детей и взрослых. Охранникам разрешат 

использовать в работе специальные средства, но оружие — нет. 
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Новости Росгвардии 

ГУ Росгвардии по г. Москве провело заседание на тему 

подготовки к выборам Президента РФ 

07.03.2024 

На состоявшемся 6 марта заседании Координационного совета по взаимодействию с 

негосударственными структурами безопасности при Главном управлении Росгвардии по г. 

Москве руководство главка и представители частных охранных организаций обсудили 

подготовку к выборам Президента РФ. 

Председателем мероприятия стал заместитель начальника ЦЛРР ГУ Росгвардии по г. 

Москве Илья Еремеев. Участие в заседании приняли представители СРО Ассоциация 

«Школа без опасности»: вице-президент Сергей Силивончик, вице-президент по научно-

методической работе Николай Степанов, помощник президента Анатолий Тихомиров и 

руководители ЧОПов — членов саморегулируемой организации. 

Заместитель председателя правления РООР ФКЦ «МОСКВА» Михаил Потапов доложил 

присутствующим об итогах деятельности Координационного совета. В прошлом году 

было проведено три заседания, посвященных обеспечению надлежащего уровня 

исполнения договорных обязательств и взаимодействию с правоохранительными 

органами в период проведения массовых мероприятий. Отдельным вопросом было 

рассмотрено предоставление частным охранникам права прекращать деятельность БПЛА. 

В программы профессиональной подготовки были внесены соответствующие изменения, 

в результате чего компетенция частных охранников в этой области выросла. И это 

особенно важно в связи с предстоящими выборами. 

Несмотря на все усилия, сложным остается вопрос с закупками охранных услуг за счет 

бюджетных средств. Анализ показал, что в результате различных мер, предпринятых как 

охранным сообществом, так и регулятором, в Москве начальная (максимальная) цена 

контракта при закупке составила порядка 160 тысяч рублей. Однако она по-прежнему не 

соответствует положениям приказа Росгвардии № 45. С учетом местного МРОТ начальная 

(максимальная) цена невооруженного поста должна быть не меньше 220 тысяч рублей.  

Рынок труда диктует свои правила, и самые опытные, надежные охранники могут принять 

решение сменить сферу деятельности. И тогда риски для объектов социальной 

инфраструктуры резко возрастут. Едва ли сейчас то время, когда такое развитие событий 

допустимо. 

В завершение выступления Михаил Потапов выразил благодарность СРО Ассоциация 

«Школа без опасности», отметив, что обеспечение охраны образовательных организаций 

ее членами является одним из лучших по качеству. 



Обзор новостей рынка охранных услуг                                          ООО «РД-Юринфо»  

 31 

Илья Еремеев в своем докладе подчеркнул: «Общественно-политическая обстановка 

делает как никогда актуальными вопросы взаимодействия частных охранных организаций 

с правоохранительными органами в области профилактики правонарушений и 

обеспечения правопорядка». 

Представитель Росгвардии привел следующую статистику: под охраной ЧОО в Москве 

находится порядка 100000 объектов, а в их штатах состоит более 120000 частных 

охранников. Из них ежесуточно к участию в обеспечении общественного порядка 

привлекается более 37 тысяч охранников. В 2023-м году работниками ЧОО было 

выявлено около 1200 правонарушителей, из которых задержано и передано в 

правоохранительные органы по подозрению в совершении преступлений более 100. 

Особую важность вклад сотрудников негосударственных структур безопасности имеет в 

преддверии выборов Президента РФ. Всего в столице будет функционировать 2208 

участковых избирательных комиссий. Они расположатся на 1633 объектах, из которых 

1558 находятся под охраной ЧОО. 

Илья Еремеев призвал задействовать в этот период наиболее подготовленных охранников, 

прошедших обучение по программе антитеррористической защищенности объектов. 

Сергей Силивончик в своем выступлении обратил особое внимание на проведение с 

работниками охраны инструктажей, касающихся обходов территорий и зданий в целях 

выявления граждан, ведущих незаконную агитацию, оставляющих провокационные 

наклейки, надписи и т.п. Также он подчеркнул, обращаясь к присутствующим 

представителям ЧОО, обеспечивающим охрану образовательных организаций в новых 

регионах: «Очень важно, чтобы на объектах ручные металлодетекторы не просто 

находились, а применялись работниками охраны». 

В ходе заседания благодарностями от начальника ГУ Росгвардии по г. Москве Василия 

Сонина был отмечен ряд представителей охранного сообщества. В их числе президент 

СРО Ассоциация «Школа без опасности» Сергей Саминский и руководитель 

Объединенного координационного центра Сергей Силивончик. 

В Санкт-Петербурге прошло заседание Координационного 

совета по вопросам частной охранной деятельности 

05.03.2024 

В заседании Координационного совета, которое прошло под председательством 

начальника Главного управления Росгвардии генерал-лейтенанта полиции Андрея 

Тарасова, приняли участие руководители подразделений лицензионно-разрешительной 

работы, представители регионального Управления вневедомственной охраны, ГУ МВД 

России и охранного сообщества. 
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В числе основных вопросов повестки заседания – проведение мероприятий по подготовке 

подразделений ЛРР ГУ Росгвардии и частных охранных организаций к обеспечению 

правопорядка и общественной безопасности в период проведения выборов Президента 

Российской Федерации. 

Кроме того, были рассмотрены вопросы организации профессиональной подготовки 

частных охранников по программе противодействия беспилотным аппаратам на 

охраняемых объектах. Также члены Координационного совета обратили внимание на 

принимаемые меры по повышению качества подготовки частных охранников, в том числе 

при проведении периодических проверок на их пригодность к действиям в условиях 

применения огнестрельного оружия и специальных средств, с направлением сведений в 

систему централизованного учета оружия Росгвардии. 

В ходе заседания генерал-лейтенант полиции Андрей Тарасов и начальник Центра 

лицензионно-разрешительной работы подполковник полиции Максим Берекет вручили 

отличившимся руководителям охранных организаций и частным охранникам грамоты и 

благодарности. 

Начальник Главка отметил важность взаимодействия подразделений Росгвардии с ЧОО, 

которые часто привлекаются к совместному обеспечению общественного порядка и 

безопасности на территории региона. 

По результатам совещания принят ряд решений по совершенствованию системы 

взаимодействия правоохранительных органов и частных охранных структур. 

В Туле проведено совещание по вопросам обеспечения 

безопасности и антитеррористической защищенности в 

период проведения выборов Президента Российской Федерации 

13.03.2024 

12 марта 2024 года в правительстве Тульской области проведено совещание по вопросам 

обеспечения безопасности в период проведения выборов Президента Российской 

Федерации, сообщили в пресс-службе РООР ФКЦ “Тула”. 

В работе совещания приняли участие: помощник Губернатора Тульской области, 

руководитель аппарата антитеррористической комиссии в Тульской области Грызлов Д.Б., 

председатель избирательной комиссии Тульской области Веселов П.Ю., представители 

УФСБ России по Тульской области, УМВД России по Тульской области, министерств и 

ведомств, на чьих объектах, сформированы участковые избирательные комиссии, 

председатель правления РООР ФКЦ «Тула» Корсаков Р.А., руководители частных 

охранных организаций Тульской области, а также руководители территориальных 

избирательных комиссий Тульской области в режиме онлайн. 
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С вступительным словом к участникам обратился Грызлов Д.Б., отметивший значимость 

данного мероприятия. Дмитрий Борисович подчеркнул, что голосование состоится в 

условиях беспрецедентных рисков и угроз, связанных со специальной военной операцией, 

поэтому антитеррористическая защищенность и готовность к действиям при 

чрезвычайных обстоятельствах должны ставиться во главу угла. Обратил внимание, что 

должны быть приняты исчерпывающие меры, направленные на обеспечение 

общественной безопасности и правопорядка в период проведения выборов, обеспечение 

антитеррористической защищенности и пожарной безопасности, проведение мониторинга 

общественно-политической и социально-экономической обстановки на территории 

области с целью выявления возможных дестабилизирующих факторов, которые могут 

оказать влияние в целом на оперативную обстановку. 

В связи с этим уделил много времени вопросу организации должного взаимодействия 

сотрудников полиции, которые будут осуществлять охрану общественного порядка на 

участковых избирательных комиссиях с сотрудниками частных охранных организаций, 

охраняющими объект. Обратил внимание на необходимость соблюдения в полном объеме 

Алгоритма совместных действий ведомств и служб при поступлении сообщения об актах 

терроризма на избирательных участках, расположенных на территории Тульской области. 

В своих выступлениях Веселов П.Ю., представители ФСБ и УМВД России по Тульской 

области также отметили важность данного совещания, в рамках своей компетенции 

остановились на основных вопросах подготовки и проведения выборов Президента 

Российской Федерации в соответствии с законодательством РФ. 

По окончании выступлений докладчиков члены территориальных избирательных 

комиссий задали многочисленные вопросы участникам совещания, в том числе 

представителям охранного сообщества. 

В завершение совещания Грызлов Д.Б. выразил уверенность, что будут приняты все 

необходимые меры для обеспечения безопасности на избирательных участках. Эти меры 

должны быть направлены на предотвращение любых возможных инцидентов и 

обеспечение спокойного хода выборов. Такие меры безопасности являются неотъемлемой 

частью организации выборов и направлены на обеспечение порядка и спокойствия во 

время голосования. Гражданам необходимо знать, что их безопасность находится под 

надежной защитой, и они могут свободно выразить свою волю на выборах. Все участники 

процесса, будь то полиция, сотрудники МЧС, частных охранных организаций, 

добровольные народные дружины или казачество, сработают совместно так, чтобы на 

территории Тульской области обеспечить честные и прозрачные выборы. 

В Управлении Росгвардии по Липецкой области состоялось 

заседание координационного совета по взаимодействию с 

частными охранными организациями 

01.03.2024 
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Мероприятие проводилось под руководством начальника Управления Росгвардии по 

Липецкой области полковника полиции Игоря Баранова. 

В совещании приняли участие заместитель начальника отдела административных органов 

Липецкой области Тимур Колегов, старший прокурор отдела управления облпрокуратуры 

Андрей Смирнов, заместитель начальника Управления социальной политики области 

Елена Походаева, руководитель Управления образования и науки области Инесса 

Шуйкова, заместитель руководителя Государственной инспекции труда Любовь Лазарева, 

исполняющий обязанности заместителя руководителя Управления ФНС по Липецкой 

области Инзар Пшизов, а так же представители Управлений экономического развития и 

руководители действующих на территории области ЧОП. 

Заместитель начальника территориального Управления Росгвардии – начальник Центра 

лицензионно-разрешительной работы полковник полиции Геннадий Калинин отметил, что 

Координационный совет по вопросам частной охранной деятельности создан в целях 

решения задач по созданию благоприятных условий для развития частной охраны в 

области, а также выстраивания эффективной системы использования потенциала частных 

охранных организаций. На данной площадке частные охранные организации получают 

возможность для прямого диалога государственных органов и негосударственных 

(частных) структур безопасности. 

На совещании поднимались вопросы о проведении мероприятий направленных на 

соблюдение законодательства РФ в сфере оборота оружия и частной охранной 

деятельности в период подготовки и проведения выборов Президента Российской 

Федерации в 2024 году. Особое внимание было уделено вопросу, связанному с 

повышением качества предоставляемых услуг на объектах образования Липецкой 

области. 

Подводя итоги заседания, начальник Управления Росгвардии по области полковник 

полиции Игорь Баранов поблагодарил всех за конструктивный диалог и за деловое 

обсуждение ключевых вопросов. 

В столице Карелии состоялось координационное совещание 

Центра лицензионно-разрешительной работы Росгвардии 

01.03.2024 

В Управлении Росгвардии по Республике Карелия 29 февраля проведено заседание 

Координационного Совета по вопросам частной охранной деятельности. 

В совещании приняли участие руководители территориального управления, 

представители ОВО, органов внутренних дел, частных охранных организаций, 

осуществляющих деятельность на территории Республики Карелия. 
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На заседании рассмотрен вопрос о взаимодействии правоохранительных органов с 

частными охранными организациями при обеспечении общественного порядка и 

общественной безопасности в период подготовки и проведения выборов Президента РФ. 

Доведены типовые нарушения, выявленные в ходе контрольно-надзорных мероприятий в 

сфере частной охранной деятельности в 2024 году. По результатам рассмотрения 

проработан алгоритм взаимодействия частных охранных организаций с 

правоохранительными органами. 

В Пензе сотрудники Росгвардии провели встречу с руководством 

частных охранных организаций региона 

11.03.2024 

Собравшиеся рассмотрели вопросы соблюдения требований законодательства в сфере 

оказания охранных услуг населению, а также привлечения сил и средств частных 

охранных организаций к обеспечению общественного порядка и общественной 

безопасности во время проведения выборов Президента РФ. 

В Управлении Росгвардии по Пензенской области в формате круглого стола состоялось 

заседание Координационного Совета по вопросам частной охранной деятельности. 

В мероприятии под председательством заместителя начальника Управления – начальника 

Центра лицензионно-разрешительной работы полковника полиции Романа Анисимова 

приняли участие представители УМВД России, а также руководители частных охранных 

структур региона. 

На совещании были доведены методические рекомендации по действиям сотрудников 

охраны и должностных лиц, отвечающих за безопасность образовательных объектов, при 

угрозе совершения противоправных действий, а также при обнаружении подозрительных 

предметов. 

Сотрудники Росгвардии обратили особое внимание руководителей охранных структур на 

необходимость проведения дополнительных инструктажей с работниками ЧОО перед 

заступлением на охрану общественного порядка, усиления требований к подбору 

сотрудников охраны при выставлении на объекты образования и антитеррористической 

защищенности вверенных объектов. 

С целью наиболее эффективного обеспечения общественной безопасности в период 

прохождения выборов Президента РФ участники мероприятия обсудили вопрос об 

усилении взаимодействия нарядов групп задержания вневедомственной охраны 

Росгвардии с экипажами частных охранных организаций. 

Подводя итоги совещания, полковник полиции Роман Анисимов подчеркнул важность 

взаимодействия правоохранительных ведомств и частных охранных структур в раскрытии 
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преступлений и призвал присутствующих к более эффективному и тесному 

взаимодействию в области охраны общественного порядка и безопасности граждан. 

В территориальном управлении Росгвардии по Челябинской 

области состоялось заседание координационного совета 

12.03.2024 

В Управлении Росгвардии по Челябинской области состоялось заседание 

Координационного совета по вопросам частной охранной деятельности. 

В начале совещания начальник управления Росгвардии по Челябинской области 

полковник полиции Олег Охрименко вручил благодарности наиболее отличившимся 

сотрудникам частных охранных предприятий по итогам 2023 года, а также отметил 

грамотами победителей конкурса профессионального мастерства «Лучший частный 

охранник». 

В работе совета приняли участие представители Главных управления МВД и МЧС 

региона, руководители частных охранных предприятий, представители комитета по делам 

образования города Челябинска. 

Обсуждались вопросы, связанные с участием частных охранных организаций в 

обеспечении правопорядка в период проведения выборов Президента Российской 

Федерации, повышение качества предоставляемых услуг на объектах образования, а также 

работы комиссии по периодическим проверкам частных охранников. 

Росгвардия провела координационное совещание с частными 

охранными организациями в Кургане 

22.03.2024 

Под руководством заместителя начальника Управления Росгвардии по Курганской 

области — начальника Центра лицензионно-разрешительной работы полковника полиции 

Евгения Реутова состоялось заседание координационного совета по взаимодействию с 

частными охранными организациями. В его работе приняли участие представители ЧОО, 

действующих в областном центре. 

На совещании обсудили вопросы, связанные с участием частных охранных организаций в 

обеспечении правопорядка и общественной безопасности, и подвели итоги планового 

оперативно-профилактического мероприятия «Оружие», в рамках которого сотрудниками 

Росгвардии было проверено 14 комнат хранения оружия и патронов юридических лиц 

компетенции ЛРР и 20 физических постов охраны с оружием. 

В завершении мероприятия полковник полиции Евгений Реутов вручил руководителям 

частных охранных организаций благодарности за оказание содействия в обеспечении 
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общественной безопасности на выборах Президента Российской Федерации, а также за 

сотрудничество и активное участие в охране общественного порядка по итогам 2023 года. 

В Йошкар-Оле состоялось Координационное совещание 

регионального управления Росгвардии с частными охранными 

организациями 

14.03.2024 

В Центре лицензионно-разрешительной работы Управления Росгвардии по Республике 

Марий Эл в формате круглого стола состоялось заседание Координационного Совета по 

вопросам частной охранной деятельности при Управлении Росгвардии по Республике 

Марий Эл. 

В мероприятии под председательством начальника Центра лицензионно-разрешительной 

работы территориального управления Росгвардии полковника полиции Виктора Шуралева 

приняли участие сотрудники ЦЛРР и ОМОН регионального управления Росгвардии, МВД 

по Республике Марий Эл, а также руководители и представители частных охранных 

организаций. 

В ходе совещания участники рассмотрели вопросы соблюдения требований 

законодательства в сфере оказания охранных услуг населению, а также привлечения сил и 

средств частных охранных организаций к обеспечению общественного порядка и 

общественной безопасности во время проведения выборов Президента РФ. 

Сотрудники Росгвардии обратили внимание руководителей охранных структур на 

необходимость проведения дополнительных инструктажей с работниками ЧОО перед 

заступлением на охрану общественного порядка, усиление требований к подбору 

сотрудников, осуществляющих охрану избирательных участков. 

Росгвардейцы напомнили руководителям и представителям охранных структур об 

усилении контроля за обеспечением внутриобъектового и пропускного режима на 

объектах охраны, соблюдении законодательства о частной охранной деятельности, 

обороте оружия и специальных средств. 

На координационном совещании также доведены методические рекомендации по 

действиям сотрудников охраны и должностных лиц, отвечающих за безопасность объекта, 

при угрозе совершения противоправных действий, а также по выявлению подозрительных 

лиц, имеющих противоправные намерения при посещении объекта и порядок действий 

при обнаружении подозрительного предмета. 

Помимо этого, большое внимание было уделено взаимодействию групп быстрого 

реагирования частных охранных организаций с экипажами групп задержания 

вневедомственной охраны Росгвардии. 
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В завершение совещания полковник полиции Виктор Шуралев отметил значимость 

взаимодействия Росгвардии и частных охранных структур, призвал участников совещания 

к дальнейшему плодотворному и тесному сотрудничеству, которые позволят эффективно 

решать задачи по охране правопорядка. 

В Благовещенске состоялся Координационный совет при 

Росгвардии по вопросам частной охранной деятельности 

12.03.2024 

В Управлении Росгвардии по Амурской области прошло заседание Координационного 

совета по взаимодействию с частными охранными организациями и юридическими 

лицами с особыми уставными задачами. 

В мероприятии приняли участие заместитель начальника Управления Росгвардии по 

Амурской области – начальник центра лицензионно- разрешительной работы полковник 

полиции Николай Озеров, специалисты Центра, руководители частных охранных 

организаций и юридических лиц с особыми уставными задачами, представители 

окружного УМВД, председатель регионального отделения Общероссийского отраслевого 

объединения работодателей в сфере охраны и безопасности Федерального 

координационного центра руководителей охранных структур в Амурской области. 

В повестку заседания вошли итоги деятельности координационного совета по итогам 

работы 2023 года, была доведена информация о работе ЧОО на территории региона, а так 

же озвучены нарушения трудового законодательства частными охранными организациями 

зарегистрированными на территории Амурской области. 

Обсуждались вопросы, связанные с участием частных охранных организаций в 

обеспечении правопорядка в период проведения выборов Президента Российской 

Федерации, повышении качества предоставляемых услуг на объектах образования, а 

также работы комиссии по периодическим проверкам частных охранников. 

В ходе выступления Николай Николаевич отметил, что несмотря на проводимую 

профилактическую работу, в ходе проверок были выявлены нарушения связанные с 

отсутствием у работников частных организаций, удостоверений частного охранника и 

личных карточек, отсутствие пройденной периодической проверки на пригодность к 

действиям в условиях связанных с применением оружия. 

Представителем вневедомственной охраны была предоставлена информация 

руководителям частных охранных организаций о возможности подключения объектов 

мест постоянного хранения имущества граждан и автотранспортных средств к охранно-

пожарной и тревожно- вызывной сигнализации. 
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В завершение встречи присутствовавшие обменялись мнениями и актуальной 

информацией по различным вопросам частной охранной деятельности, были выработаны 

предложения и сроки их реализации. 

Росгвардия провела заседание координационного совета по 

вопросам частной охранной деятельности в Адыгее 

01.03.2024 

Под руководством начальника Управления Росгвардии по Республике Адыгея генерал-

майора полиции Олега Якушева прошло расширенное совещание Координационного 

совета при территориальном органе ведомства. 

Участниками мероприятия стали заместитель начальника Управления Росгвардии по 

Республике Адыгея – начальник ЦЛРР полковник полиции Игорь Нечаев, заместитель 

начальника полиции по охране общественного порядка республиканского МВД 

полковник полиции Андрей Федосеев, представители частных охранных организаций, 

зарегистрированных на территории республики. 

В ходе совещания рассмотрены вопросы, касающиеся взаимодействия органов 

правопорядка и частных охранных организаций. 

Особое внимание было уделено вопросам охраны объектов образования. Члены совета 

ещё раз указали руководителям ЧОО на необходимость проведения инструктажей по 

действиям работников частной охранной организации при угрозе совершения 

террористических актов, обнаружении взрывоопасных предметов, взрывчатых материалов 

и иных предметов, представляющих опасность, а также по действиям при возникновении 

чрезвычайных ситуаций. 

В рамках заседания присутствующие обсудили вопрос участия частных охранных 

организаций в охране правопорядка при проведении выборов Президента Российской 

Федерации. 

В завершении мероприятия генерал-майор полиции Олег Якушев поблагодарил 

руководителей частных охранных организаций за сотрудничество и активное участие в 

охране общественного порядка и обеспечения общественной безопасности. 

В Кузбассе Росгвардия примет под защиту новые 

образовательные объекты 

13.03.2024 

В Кемеровской области вневедомственная охрана Росгвардии продолжает программу 

реализации мероприятий по обеспечению безопасности объектов просвещения.  
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В 2024 году система экстренного вызова наряда Росгвардии установлена в новой школе 

поселка Пригородный Кемеровского округа, названной в честь погибшего сотрудника 

ОМОН «Оберег» старшего сержанта Евгения Ошлыкова. 

Всего на текущий период под защитой силового ведомства находится свыше двух тысяч 

объектов просвещения, в том числе 797 школ. В каждой из них установлены кнопки 

экстренного вызова нарядов вневедомственной охраны Росгвардии, что позволяет 

повысить эффективность реагирования на нештатные ситуации. 

Кроме этого, Росгвардия примет под защиту новые школы, которые будут введены в 

эксплуатацию в Кузбассе до конца текущего года в рамках проекта «Образования». 

В Архангельской области проходит оперативно-

профилактическое мероприятие Росгвардии «Частный 

охранник» 

12.03.2024 

В период с 11 по 19 марта на территории Архангельской области проходит оперативно-

профилактическое мероприятие Управления Росгвардии по Архангельской области 

«Частный охранник». 

Сотрудники федеральной службы проведут мониторинговые мероприятия по соблюдению 

законодательства Российской Федерации на находящихся под охраной частных охранных 

организаций объектах социальной сферы и мест с массовым пребыванием граждан. 

В случае выявления нарушений сотрудники Росгвардии зафиксируют такие факты, 

проинформируют об этом частную охранную организацию и заказчика охранных услуг с 

целью их устранения, при наличии оснований – составят протоколы об административных 

правонарушениях. 

Кроме того, запланированы рабочие встречи с представителями частных охранных 

предприятий и инструктажи частных охранников, чтобы напомнить им об основных 

положениях законодательства, регламентирующего порядок оказания охранных услуг и 

взаимодействие с правоохранительными органами, провести инструктажи по действиям 

при совершении или угрозе совершения преступлений и чрезвычайных происшествий. 

За получением дополнительной информации можно обратиться в подразделения 

лицензионно-разрешительной работы Росгвардии по месту жительства. 
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Аналитика 

Можно ли объединить в один лот физическую охрану и 

реагирование на сигналы срабатывания технических средств 

охраны? 

05.03.2024 

Готовим закупку охранных услуг, предусматривающих как физический пост охраны, так и 

выезд группы быстрого реагирования при нажатии на кнопку тревожной сигнализации. 

Можно ли объединить эти услуги в один лот? Хотелось бы, чтобы один исполнитель 

отвечал за полный спектр охранных услуг. 

Ответ 

Заказчики формируют лоты исходя из собственных потребностей, но руководствуясь 

принципами Закона № 44-ФЗ и Закона № 135-ФЗ, которые запрещают включать в состав 

одного лота товары, работы, услуги, технологически и функционально не связанные 

между собой. Например, если для оказания одной из услуг требуется наличие лицензии, а 

для другой — нет (либо необходима принципиально иная лицензия), то такие услуги 

признаются не связанными между собой. 

Ограничений на объединение указанных в вопросе охранных услуг в один лот нет, 

поскольку все они в равной степени требуют наличия лицензии, предусмотренной 

Законом РФ от 11.03.1992 № 2487-1 «О частной детективной и охранной деятельности в 

Российской Федерации». С этим согласны и контрольные органы в сфере закупок. 

Пример 

Извещением о закупке предусматривалось, что работы по техническому обслуживанию 

охранно-пожарной сигнализации должны выполняться исполнителем наряду с услугами 

по охране объектов. 

Правовая оценка УФАС: осуществление хозяйствующим субъектом непосредственно 

охраны объектов и технического обслуживания охранно-пожарных сигнализаций и 

включение указанных услуг в состав одного лота при проведении аукциона не 

противоречат положениям Закона № 44-ФЗ[1]. 

Аналогичные выводы можно встретить и в судебной практике. 

В пользу такого подхода можно привести еще как минимум два довода: 

Как следует из п. 2 Порядка обоснования НМЦК на оказание охранных услуг, утв. 

приказом Росгвардии от 15.02.2021 № 45, работы по проектированию, монтажу и 
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эксплуатационному обслуживанию технических средств охраны и/или принятие 

соответствующих мер реагирования на их сигнальную информацию являются одним из 

слагаемых единой формулы определения НМЦК на оказание охранных услуг, наряду с 

услугами физической охраны. 

Пример 

Довод жалобы: заказчиком неправомерно объединены в один лот услуги по пультовой 

охране и монтажу, а также эксплуатационному обслуживанию комплекса технических 

средств охраны, что может привести к ограничению количества участников закупки, 

поскольку услуги по техническому обслуживанию составляют отдельный рынок и не 

требуют лицензии в сфере частной охранной деятельности. 

Возражение заказчика: формирование НМЦК производилось в соответствии с п. 6.1 

Порядка определения НМЦК при осуществлении закупок охранных услуг, утв. приказом 

Росгвардии от 15.02.2021 № 45, согласно которому стоимость выполнения работ по 

проектированию, монтажу и эксплуатационному обслуживанию технических средств 

охраны и/или принятия соответствующих мер реагирования на их сигнальную 

информацию рассчитывается по формуле: 

СТСО = СР × КР + СП × КП + СЭО × КЭО + СМ × КМ + СО, где: 

 СР — услуги по реагированию; 

 КР — объем оказания услуг по реагированию, предусмотренный контрактом; 

 СП — работы по проектированию; 

 КП — объем выполнения работ по проектированию, предусмотренный контрактом; 

 СЭО — услуги по эксплуатационному обслуживанию; 

 КЭО — объем оказания услуг по эксплуатационному обслуживанию, 

предусмотренный контрактом; 

 СМ — работы по монтажу; 

 КМ — объем выполнения работ по монтажу, предусмотренный контрактом; 

 СО — цена оборудования технических средств охраны, поставляемого заказчику, в 

случае если поставка такого оборудования предусмотрена контрактом. 

Правовая оценка УФАС: в составе жалобы заявителем не представлено документов и 

сведений, свидетельствующих о необходимости разделения работ по данным закупочным 

процедурам на разные лоты и невозможности подачи заявки на участие в конкурсах[3]. 

Ряд позиций КТРУ прямо предусматривает не только оказание охранных услуг, но и 

выполнение работ по проектированию, монтажу и эксплуатационному обслуживанию 

технических средств охраны и/или принятие соответствующих мер реагирования на их 

сигнальную информацию. 

Пример правовой оценки 
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При описании объекта закупки заказчиком применена информация, включенная в 

позицию КТРУ 80.10.12.000-00000003 «Услуги частной охраны (Выставление поста 

охраны)», при этом характеристика «Использование мобильной группы» является 

обязательной для применения. Таким образом, в действиях заказчика нарушений 

законодательства о контрактной системе при описании объекта закупки не установлено. 

При этом п. 1 ч. 1 ст. 33 Закона № 44-ФЗ предоставляет исключительное право заказчику 

при необходимости излагать функциональные, технические и качественные 

характеристики, эксплуатационные характеристики объекта закупки ровно в том объеме, в 

котором у него существует потребность[4]. 

Данные примеров, приведенных в статье: 

1. Решение Ямало-Ненецкого УФАС России от 06.12.2022 № 089/06/33-1055/2022 (изв. № 

0190200000322014050). См. также решение Ставропольского УФАС России от 11.11.2022 

по делу № 026/06/106-2055/2022 (изв. № 0321200020122000093). 

2. См. постановление АС Волго-Вятского округа от 23.04.2021 по делу № А31-2025/2020. 

3. Решение Московского УФАС России от 22.11.2021 по делу № 077/06/106-20481/2021 

(изв. № 0373200016521000018, 0373200016521000021, 0373200016521000020). 

4. Решение Коми УФАС от 15.03.2022 по жалобе № 011/06/33-191/2022 (изв. № 

0307300041522000021). 
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Оружие 

56 жителей Якутии лишились лицензий и разрешений за не 

связанные с оружием нарушения 

21.03.2024 

За последний год в Якутии изъяли более 100 единиц оружия у 56 граждан, совершивших 

административные правонарушения, информирует gosfr.ru. 

Согласно нововведениям в закон «Об оружии», которые начали действовать в России с 

марта 2023 года, сотрудники лицензионно-разрешительной работы Росгвардии имеют 

право изымать охотничье ружье у владельца за не связанные с оружием нарушения. Так, 

оружие подлежит изъятию, если гражданин в течение года повторно совершил грубое 

административное правонарушение из 19 и 20 глав КоАП РФ, проступок, связанный с 

незаконной охотой или оборотом наркотиков; либо совершил одно правонарушение, 

предусматривающее в качестве одного из видов наказания административный арест. 

В Якутии с момента вступления в силу нововведений в данный закон 56 граждан, 

совершивших административные правонарушения, лишились больше 100 единиц оружия. 

45 из них совершили одно правонарушение, предусматривающее административный 

арест, а еще 11 стали нарушителями дважды в течение года, рассказали в Управлении 

Росгвардии по Республике Саха (Якутия). 

Самые частые нарушения — непогашенные вовремя административные штрафы за 

нарушения правил дорожного движения и нахождение в нетрезвом виде в общественных 

местах. 

Недавно, например, житель Якутска — владелец карабина и гладкоствольного ружья, был 

задержан сотрудникам полиции в общественном месте в нетрезвом виде. Его привлекли к 

ответственности по статье 20.21 КОАП РФ, которая предусматривает наказание в виде 

административного ареста. Росгвардейцы аннулировали его лицензию и разрешение на 

владение оружием. Обе единицы оружия у мужчины изъяли. 

После аннулирования разрешения на хранение и ношение оружия стаж его владельца 

прерывается. Процедура возврата оружия и получения новой лицензии — длительный 

процесс. При этом потребуется устранить обстоятельства, препятствующие получению 

лицензии, подчеркнули в Управлении Росгвардии по Республике Саха (Якутия). 
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Разное 

«Одних спортивных навыков мало»: женщина-телохранитель 

рассказала об особенностях профессии 

12.03.2024 

Превосходная физическая подготовка, скрытность, способность быстро принимать 

решения, стрессоустойчивость — лишь малый перечень навыков, которыми должен 

обладать телохранитель. Эта профессия у многих ассоциируется с накаченными 

мужчинами в черных очках и строгих костюмах, способных мгновенно нейтрализовать 

любого недоброжелателя. Однако далеко не все знают, что в личную охрану идут и 

женщины. А какая она — женщина-телохранитель? 

Издание «Страсти» пообщалось с Надеждой Михайловой — создательницей школы 

самообороны и телохранителей «Око Гора». В ходе интервью Надежда рассказала о 

заработке бодигардов, суевериях в профессии, самых запоминающихся ситуациях на 

работе и отличиях реальных телохранителей от киношных. 

— Как вы попали в сферу личной охраны? Нестандартный выбор для женщины. 

— В личную охрану я была привлечена еще во времена работы в органах в 1990-е. Далее 

это была «передача опыта». Когда я уволилась в запас, захотелось передать свой опыт, 

поскольку у меня были действительно хорошие учителя в 9-м управлении КГБ, а также 

других структурах. 

— Каким был ваш первый опыт в индустрии охраны? 

— Первым опытом стала Госдума. Необходимо было охранять двоих детей из семьи 

работающих в правительстве супругов. Существовала угроза похищения, поскольку, как 

мы знаем, давление обычно пытаются оказывать именно на членов семьи, включая детей. 

— Сможете рассказать, что входит в обязанности телохранителя? Какой у вас обычный 

рабочий день? 

— Все зависит от того, кого нужно охранять, от вида деятельности этого человека и его 

распорядка дня. Существуют классические моменты в этой профессии. Телохранитель — 

это личный помощник: чем больше специалист умеет и знает, тем более он ценный. В 

обязанности бодигарда входит в первую очередь обеспечение безопасности — человеку 

должно быть комфортно. В частности, личному охраннику необходимо водить машину, 

заказывать билеты и даже столик в ресторане. При этом, например, как в случае с 

рестораном, телохранитель должен убедиться в том, что в выбранном заведении 

отсутствуют риски для жизни клиента. В общем телохранителю нужно обеспечивать 

безопасность где бы то ни было: во время занятий спортом, поездок за границу и так 
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далее. На самом деле большой спектр обязанностей, который требует от защитника 

постоянного развития своих навыков. 

Что касается графика, то тут тоже все индивидуально. Стандартным является график 2/2 

или 2/3, а также короткая и длинная неделя. При этом многие работают на пятидневке, 

однако, на мой взгляд, это не лучший вариант, поскольку в таком случае становится 

значительно меньше времени на восстановление и отдых. 

— Кто чаще всего обращается за услугами личного охранника? 

— На самом деле задачи у заказчиков бывают разные: от защиты от реальной угрозы до 

демонстрации собственного статуса. За услугами обращаются политики, звезды шоу-

бизнеса, а также другие состоятельные люди. По статистике, чаще к помощи бодигардов 

прибегают мужчины, но нередко личную охрану нанимают бизнесвумен и артистки. 

Также отмечу, что в этой профессии не существует понятия «с кем легче работать». Вне 

зависимости от пола и возраста всегда имеются риски. 

— Ваш пол как-то влияет на работу? 

— Здесь важно понимать, что женщины-телохранители чаще работают с женщинами и 

детьми. Работа с мужчинами тоже случается, но это в основном работа в команде, когда 

объект охраняют несколько человек, мужчины в том числе. Также подчеркну, что 

женщинам в этой профессии не приходится кому-то что-то доказывать, поскольку у всех 

есть равные права и обязанности. Женщины также выполняют свою работу, среди 

профессионалов нет какой-то конкуренции. Подготовка у мужчин и женщин практически 

одинаковая, есть разница только в нормативах по общефизическим упражнениям. В 

остальном отличий нет. 

По поводу количества женщин в профессии бодигарда. Я не вела статистику, однако в 

моей школе за последние 20 лет выпускниц было более чем достаточно. Важно помнить, 

что профессионалов много не бывает. 

— Как вы поддерживаете свою физическую и психологическую форму для выполнения 

обязанностей телохранителя? 

— Я являюсь клиническим психологом, поэтому, к счастью, знаю различные методики и 

практики, которые используются при подготовке новых специалистов. Во время обучения 

телохранителей учат тому, как оказывать психологическую самопомощь и оперативно 

восстанавливаться в экстремальных ситуациях. Физическая форма поддерживается 

благодаря тренировкам. Если бодигард прикреплен к определенной службе безопасности, 

то регулярно посещает тренировки, минимум два раза в неделю. В случае отсутствия 

подобной организации телохранитель самостоятельно принимает решение о поддержании 

и улучшении имеющихся навыков. 

— Какие навыки вы считаете самыми важными в вашей деятельности? 
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— К ключевым навыкам я бы отнесла обращение с оружием, оценку ситуации и быстрое 

реагирование, а также этикет. 

— Что нужно для того, чтобы попасть в личную охрану? Приходится ли проходить какое-

то специальное обучение? 

— Да, проходить специальное обучение необходимо. Это связано с тем, что одних 

спортивных навыков в этой профессии будет мало. На улице никогда не сообщат о 

планируемом покушении, это может быть неожиданно. Именно поэтому телохранителю 

следует обладать навыками для того, чтобы уметь контролировать ситуацию и в случае 

ЧП увести клиента в безопасное место, а также противодействовать потенциальным 

злоумышленникам. Вдобавок сотрудник личной охраны должен владеть спецтактикой, 

которая включает в себя посадку и высадку объекта из автомобиля, пешее сопровождение, 

сбор информации и другие умения. 

— Бодигард — достаточно опасная профессия, поскольку всегда существует риск для 

жизни. Испытываете ли вы стресс по этому поводу? Если да, то как справляетесь? 

— Наверное следует пояснить, что телохранитель является опасной профессией в глазах 

обывателей. Самой опасной профессией у нас считаются журналисты, а бодигарды 

находятся лишь где-то на пятом месте. В топ-10 самых опасных профессий входим, но 

далеко не на первых позициях. Существует отдельная каста специалистов, работающих 

именно с заведомым риском. Например, с клиентами, которых «заказали». Если мы 

ежедневно обеспечиваем безопасность человека, то это еще не означает, что нам 

регулярно приходится применять оружие и спасать клиента от кого-то. Подобные 

представления являются несколько киношными. В жизни же профессия телохранителя 

является достаточно монотонной работой, хоть и требующей хорошее здоровье и 

готовность к каким-то непредвиденным ситуациям. Если бодигард пребывает в 

постоянном стрессе, то это уже ненормальная история. Телохранитель должен уметь как 

находиться в напряжении, так и расслабляться, причем в течение дня. 

— Сотрудники личной охраны хорошо зарабатывают? Разнятся ли заработки женщин-

телохранителей и их коллег-мужчин? 

— Да, телохранители зарабатывают неплохо, но все по-прежнему зависит от клиента, 

графика, задач и, конечно же, опыта. Опытным телохранителем считается специалист, 

имеющий трудовой стаж от трех лет. Причем речь идет о трех годах работы с постоянным 

применением своих навыков. Заработки мужчин-телохранителей и женщин не разнятся. Я 

даже более того скажу: женщины считаются «более штучным моментом» из-за 

преобладания мужчин-охранников. Далеко не каждую женщину можно подготовить до 

уровня профессионала, вследствие чего реальные специалисты женского пола могут 

зарабатывать даже больше коллег-мужчин. 

— Расскажите о самых запоминающихся ситуациях в вашей работе. Случались ли 

покушения на клиентов? 
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— Сразу отмечу, что, если случилось покушение, значит где-то произошла утечка 

информации. Не бывает простых нападений, это подготовленная история, включающая 

наблюдение и подробный сбор информации. Просто так отбиться от «дураков» не так 

сложно, а вот с подготовленной историей расклад совсем иной. Иногда, например, в шоу-

бизнесе случаются ситуации, когда кто-то из толпы может выкинуть предмет или 

выскочить с ножом, поэтому должна быть готовность. О таких случаях лично мне 

говорить не хотелось бы. Но поделюсь комичным случаем. Однажды клиент скрыл от 

супруги, что взял на работу девушек-телохранителей, это было сделано для конспирации. 

Жена наняла частного детектива, которого быстро вычислили, после чего «прижали и 

скрутили». В итоге выяснилось, что этот человек был нанят супругой клиента, а ему 

самому пришлось рассказать избраннице о наличии личной охраны. 

— Были ли вы за все время вашей деятельности хотя бы раз на волоске от смерти? 

— Да, была. Но рассказывать об этом случае вновь не хочется. Отмечу, что это произошло 

из-за несработанности с другой службой безопасности. 

— Телохранителями становятся одинокие люди? Или работать в сфере личной охраны, 

будучи семейным человеком, вполне реально? 

— В нашей жизни все реально! Да, существуют командировки и график, но это не 

единственная профессия с подобными условиями. К слову, работа в полиции или 

медицинском учреждении тоже подразумевает сменный график. У нас проходили 

обучение люди с детьми, которые впоследствии работали без каких-либо проблем. 

— Как близкие относятся к вашей профессии? 

— Сейчас я не в профессии, но раньше близкие относились к моей деятельности так же, 

как и к работе в органах. Нормально. Не все мы рассказываем близким, поскольку хотим 

уберечь их. В прошлом, когда я работала в личной охране, даже многие друзья не знали о 

моей деятельности. Это не та профессия, о которой нужно звонить во все колокола. 

— В кино, как правило, бодигардов изображают как настоящих суперагентов, 

обладающих острым умом и идеальной физической подготовкой. Насколько этот образ 

близок к реальности? 

— Честно говоря, я фильмы про бодигардов особо не смотрела. Исключение — 

«Телохранитель» с Кевином Костнером. В том фильме имеются моменты, которые эту 

работу показывают, но кино есть кино. В жизни чаще всего нужна невидимая охрана. 

Представьте, что с ребенком идут два дяди в черных очках — это комично. А вот 

женщина может выглядеть как няня или родственница, но никак не телохранитель. Если 

раньше состоятельные люди выпячивали свои средства с помощью наличия личной 

охраны, то в современном мире это, наоборот, скрывается. Если, конечно, не брать каких-

то политиков, которым по статусу положено. Или тот же самый шоу-бизнес: кто-то 

напоказ выставляет больших дядь, отталкивающих многочисленных поклонников. Однако 
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чаще всего это незаметные личности, которых еще называют «людьми-тенями». В 

заключение скажу, что в фильмах о телохранителях действительно мало реальности. 

— Может ли телохранитель отказаться от работы с клиентом? Какие для этого должны 

быть причины? 

— В основном обязанности прописываются в договоре, соответственно бывает нарушение 

договора. Если телохранитель обладает достаточным опытом, то в целом он может сам 

выбирать, с кем работать. Но когда ты только начинаешь, то не особо выбираешь 

клиентов. Чаще всего отказ от работы происходит из-за нарушения договора или 

навязывания обязанностей, которых не было даже на словах. 

— Что для вас неприемлемо в работе? 

— Бывают клиенты, которые считают, что если оплачивают услугу, то телохранитель 

автоматически становится не человеком, не нуждающемся в еде, отдыхе и других 

потребностях. То есть такие люди считают, что ты должен быть рядом с ним 24/7, словно 

овчарка. Это не так. Тем не менее есть те, кто так работает, но в дальнейшем это приводит 

к нервным срывам и прочим проблемам со здоровьем. Если человек не хочет оплачивать 

второго или третьего охранника для смены — это его личные проблемы. Собственно, как 

и проблемы бодигардов. которые соглашаются на такой безумный график. Понятно, что 

случаются критичные моменты, требующие постоянного присутствия телохранителя, но 

это не должно превращаться в регулярную историю, перетекающую изо дня в день. 

— Что изменилось в вашей работе — пять лет назад и сейчас? 

— Полагаю, что у многих людей жизнь после пандемии изменилась. Есть свои перемены, 

но в целом люди как работали, так и продолжают работать. 

— У вас есть дресс-код? Какое оружие носите для работы? 

— Дресс-код есть, но все вновь зависит от того, с кем вам приходится работать. Где-то это 

костюм, где-то — casual. Все зависит от клиента и его пожеланий. Знаю, что некоторые 

переодеваются в зависимости от ситуации. По поводу оружия: в своем большинстве оно 

может быть служебным и гражданским. Гражданское — это травматическое оружие, а 

служебное — пистолет Макарова, ИЖ-71 и так далее. Телохранители работают с обоими 

видами. 

— Влюблялись ли вы в клиентов когда-нибудь? И наоборот, влюблялись ли в вас? 

— Такие вещи тоже прописаны в контракте, поскольку это выходит за рамки работы. 

Профессионалы таких вещей не допускают. Но все мы люди и, если романтические 

моменты все-таки случаются, то в таком случае работа заканчивается. Невозможно 

охранять человека, когда ты испытываешь к нему какие-то романтические чувства. 
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— Кажется, что сотрудник личной охраны ведет себя скрытно и осторожно всегда. В 

нерабочее время вы тоже вынуждены придерживаться конспирации? 

— Телохранители ведут себя осторожно всегда. Есть моменты профессиональной 

истории, которые переносятся на обычную жизнь. Это когда ты в нерабочее время 

начинаешь изучать наличие запасных выходов и камер в помещении или пытаешься по 

звуку определить пол спускающегося по лестнице человека. Такие моменты есть. 

— Какие у вас есть рабочие привычки в обычной жизни? 

— Некий автоматизм. Поскольку работа с оружием осуществляется как левой, так и 

правой рукой, то в обычной жизни не возникает проблем с закрытием дверей автомобиля 

неудобной рукой. Открывание дверей тоже происходит у телохранителей определенным 

образом. Все это просто закрепляется до автоматизма. 

— Есть ли у бодигардов примеры и суеверия? Если да, то расскажите о них поподробнее. 

— Не знаю. Может, у кого-то и есть. Я не суеверный человек. Назвала бы это скорее 

интуицией. Например, когда я еще работала, то по утрам могла чувствовать приближение 

какого-то события, и затем какая-то степень угрозы действительно происходила. По 

поводу суеверий: может кто-то носит с собой какие-то талисманы (смеется). Все может 

быть! 

— Какие советы вы бы дали тем, кто собирается начать карьеру в области личной охраны? 

— Я в целом не любитель давать советы. Наверное, для начала следует определиться с 

тем, хотите вы попасть в профессию или все-таки просто получить навыки для себя. 

Задаю этот вопрос всем, кто приходит к нам на обучение. Иногда человек хочет 

попробовать для себя, а уже потом углубиться в профессию, и наоборот. Есть желание — 

пробуйте. 

— Издание называется «Страсти», а что является главной страстью в вашей жизни? 

— Моей страстью является музыка и природа. Люблю все то, что наполняет, а не 

опустошает. Уединение с природой и с музыкой. Также люблю умных людей. 

Власти Ростовской области хотят деньгами привлечь на 

работу больше казаков 

19.03.2024 

В правительстве Ростовской области надеются увеличить количество казачьих дружин, 

следует из отчета на сайте органа власти, информирует rostovgazeta.ru. 
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По подсчетам властей, казачьих дружин остро не хватает в Ростове, Таганроге, 

Новочеркасске, Волгодонске и Шахтах. Как правило, такие дружины выступают как 

поддержка патрульно-постовых нарядов. 

Чтобы активнее привлекать казаков в дружины, власти решили заняться и «материальным 

стимулированием». Также для них создадут меры социальной поддержки. Конкретные 

инициативы и суммы в документе не прописываются. Добавляет лишь, что финансы 

понадобятся и на материально-техническое обеспечение казаков в вопросах защиты 

правопорядка. 

Ранее Госдума одобрила создание казачьего мобилизационного резерва Ростовской 

области. 

Житель Кировской области организовал частное детективное 

агентство, но не зарегистрировал свою деятельность 

06.03.2024 

Житель Кировской области, получив деньги за свою работу, незаконно собирал и 

распространял сведения, составляющие личную тайну третьих лиц без их согласия, чем 

нарушил неприкосновенность частной жизни граждан. 

Сотрудниками УФСБ злоумышленник задержан. По данному факту в отношении 

мужчины СУ СК России по Кировской области возбуждено уголовное дело по признакам 

преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 137 УК РФ. 

За совершение данного преступления Уголовным кодексом Российской Федерации 

предусмотрена ответственность в виде лишения свободы на срок до 2 лет. 

Напомним, по данным на середину февраля на учете Управления Росгвардии по 

Кировской области состоит 1 детектив, 5907 частных охранника, 83 частные охранные 

организации. Всего на территории Кировской области частными охранными 

организациями охраняется 12 439 объектов. 

На учёте в подразделениях лицензионно-разрешительной работы Кировской области 

состоит 27 600 владельцев гражданского оружия, у которых в собственности 48 845 

единиц оружия. 


